

MADRID..... 2,00 pesetas al mes
PROVINCIALES..... 3,00 ptas. trimestre
PAGO ADELANTADO
FRANQUEO CONCERTADO

La prórroga, mal menor

Pocos días faltan para el 11 del corriente, fecha en que, como es sabido, caduca la prórroga del decreto Cortina autorizando la subida de tarifas en un 15 por 100.

Parece ser que el ministro de Fomento se limitará a prorrogar nuevamente el decreto, y seguiremos viviendo en la incertidumbre que disfrutamos desde fines de 1918.

Cabe admitir esa solución, con la reserva de que ha de durar el menor tiempo posible, ya que los anticipos suponen grave agobio al Tesoro, y no puede ofrecerse, en definitiva, al país el inusitado espectáculo del reparto de dividendos a cuenta del dinero del Estado.

Precisa, pues, ir derechamente a una solución definitiva, que abarque la totalidad del problema y nos ponga en condiciones de tener ferrocarriles.

Afortunadamente, la opinión pública va percatándose de que ningún problema económico tiene tanta importancia para el porvenir nacional como este ferroviario. Buena prueba de ello es la preferente atención que la Prensa, especialmente la de carácter económico, le concede.

La Época recientemente, en un artículo de fondo, pedía solución definitiva con urgencia. Es lástima que no hubiera sentido esos justificados apremios cuando el Gobierno conservador ocupaba el Poder, ya que, salvo la excepción honrosa del señor Argüelles, no hubo verdadero interés en aprobar su proyecto.

El ilustre colaborador de EL DEBATE señor Olasoaga, en su último artículo daba la voz de alarma ante el riesgo de una nueva intrusión extranjera en la construcción de ferrocarriles. Razónabla la necesidad creciente de una intervención del Estado, y pedía la constitución de un Sindicato bancario-siderúrgico para la aportación de los capitales necesarios.

Efectivamente, la intervención extranjera no tiene sino inconvenientes. En estas mismas columnas, contestando una impertinencia de Le Temps, demostramos los millones que ha costado a España la construcción de sus ferrocarriles por capital francés, y todavía es mayor el daño que proviene de que, al establecerse las líneas, no se haga según plan perfectamente meditado, sino cediendo a las exigencias del interés privado. De ello resulta la red anárquica que padecemos. Fundado en esas mismas consideraciones del señor Olasoaga, el proyecto de Ordenación ferroviaria daba al Estado toda la preponderancia que debe tener, preparando así la explotación directa para cuando las líneas revertían.

La industria siderúrgica está en grave crisis. Es una de las industrias más importantes de España y su salvación estriba en que cuanto antes se empleen las grandes obras de dobles vías, ampliación de estaciones, puentes, etcétera, que nuestros ferrocarriles necesitan. También se remediara en gran parte el problema de los «sin trabajo», ya que el número de obreros necesario para esta clase de obras es muy grande. Es decir, que de ponerse en práctica el proyecto de Ordenación ferroviaria, además de resolver en definitiva el arreglo de los ferrocarriles, se derivarían beneficios sin cuento para otros aspectos de nuestra economía, como los antes apuntados.

No acertamos a vislumbrar otra solución adecuada. La pura y simple subida de tarifas, a más de no resolver nada, en definitiva, y arruinar a la mayoría de las empresas de ferrocarriles, supone agravios de tal monta para la economía nacional, que no habían de tolerarse. Ha bastado la existencia de alguna probabilidad de que ahora se intentara, y en el acto ha surgido la protesta enérgica de toda la nación.

Es de suponer que si alguien, que con contumacia se aferró a esta solución, va dándose cuenta de su imposibilidad, no cierre el paso a la única solución viable que existe, y se percate de su responsabilidad, que pudiera ser histórica, si por halagos de amor propio mantiene su actitud de intransigencia.

La Semana Financiera, comentando el admirable manifiesto del Partido Social Popular, arguye que la falta de interés con que se discutió el proyecto en el Congreso demuestra la poca favorable opinión que en la Cámara se sentía por esa solución, y cree, por tanto, no debe darse por real decreto. Al final afirma que su implantación supondría una subida de tarifas mayor que la correspondiente a compensar los actuales anticipos.

En cuanto a lo primero, no nos prueba nada. Sabido es por todo el mundo que nuestros políticos no se interesan por los verdaderos problemas nacionales; sólo acuden con expectación a los debates políticos. Sin embargo, en este caso, mientras duró la discusión estuvieron constantemente presentes casi to-

Huelga minera en la cuenca del Sarre

Setenta y cinco mil obreros al paro

BERLIN, 6.—Los obreros mineros de la región del Sarre se han declarado en huelga, por cuestión de salarios. El movimiento afecta hasta ahora a 75.000 obreros.

El orden no se ha perturbado en ningún punto de la región. La adhesión de los ferroviarios al programa de los mineros hace temer otra huelga de aquéllos.

En el Mosela reina tranquilidad. El Sindicato se opone a la huelga, mientras que los comunistas trabajan por que estalle lo antes posible.

N. de la R.—La causa de la huelga es una cuestión de salarios. En agosto de 1922 se firmó un convenio entre los directores de las minas (que están administradas por el Estado francés) y los Sindicatos, acuerdo que no era un verdadero contrato, porque los Sindicatos se negaban a comprometerse por mucho tiempo, teniendo en cuenta las fluctuaciones que experimentaba el costo de la vida.

No cabe duda que la ocupación del Ruhr ha aumentado la excitación, dificultando el arreglo. La ola de renegar que el gesto poco feliz de Francia ha producido en Alemania ha repercutido también en la cuenca del Sarre, donde estos días la multitud ha entonado el «Deutschland über alles» y «Die Wacht am Rhein», a pesar de estar prohibidos ambos cánticos, y el día 27 (cumpleaños del Kaiser) hubo golpes y cargas.

Conviene advertir finalmente que la cuenca del Sarre no es, ni mucho menos, un foco nacionalista. En las últimas elecciones venció el centro, obteniendo mayoría absoluta, siguiéndole en votos el partido socialista.

La cuenca del Sarre está sometida a la Sociedad de las Naciones durante quince años, al cabo de los cuales, un plebiscito decidirá si va de ser francesa o alemana la región. Las minas son explotadas por el Estado francés hasta que termine la ocupación.

Cerca de quinientos comunistas italianos han sido detenidos

ROMA, 6.—Cerca de 500 comunistas han sido detenidos entre ayer y hoy por la Policía italiana acusados de instigadores y propagadores del manifiesto publicado por el Comité ejecutivo de la Tercera Internacional comunista de Moscú, que contiene falsedades y calumnias contra el Gobierno fascista.

En el departamento de Fermo fueron detenidos 180, 117 en Ascoli (ciudad y alrededores), 12 en Bolonia, 14 en Nápoles—entre ellos la esposa del ingeniero Bordighi, jefe de la fracción extrema del comunismo italiano, detenido también en Roma—, 23 en San Benedetto del Tronto, 60 en Sarzana y otros muchos en Génova, Milán y otras ciudades menos importantes.

También hubo detenciones en Poreta, donde se descubrió un complot contra la vía férrea.

Contra el modernismo social

ROMA, 5.—El Cardenal Pompili, vicario de Roma, publica una carta pastoral condenando los errores del materialismo que ha arruinado al mundo. Después estudia el conjunto de las obras que forman la acción católica destinadas a defender al clero y a los fieles de contagio del error. A continuación, y siguiendo a la Enciclica «Ub Arcano Dei», hace notar cómo muchos que dicen profesar las doctrinas católicas, actúan fuera de ella, lo que califica de «especie de modernismo social» que el Papa condena del mismo modo que el dogmático.

Por último, pide la cooperación de todos para, siguiendo los deseos del Papa, traer la paz al mundo.

dos los jefes de grupos, entre ellos recordamos a los señores Maura, Cambó, Cierva, Romanones, etcétera. Pero la mayor prueba de que estas cosas no interesan a las Cortes la tiene La Semana Financiera en que la última ley referente a ferrocarriles es de hace cerca de cincuenta años. ¡Es de suponer que esté algo anticuada! En cuanto a la subida de tarifas que implicaría el proyecto, nos parece que no sería fácil a La Semana Financiera probar su aserto; sin tener en cuenta además de que si en algunos casos habría subida de tarifas, no sería en pura pérdida para la economía nacional, como ahora, sino para invertir capitales en elementos rentables, que después permitirían rebajar las propias tarifas originarias.

El razonamiento que lleva a subir las tarifas para descargar a la Hacienda de los anticipos, equivale a convertir en estériles todos los sacrificios del Estado hasta ahora realizados, precisamente para evitar esa subida, que reiteradamente España entera rechaza.

No hay opción. Ahora la prórroga de la situación actual, como mal menor, si no quiere darse por real decreto el proyecto de Ordenación ferroviaria, en seguida y de veras a las Cortes con la única solución total, equitativa y definitiva que existe.

La situación diplomática

Un técnico francés, cuyo nombre se oculta, publica en el Manchester Guardian un estudio muy documentado sobre los problemas que ha planteado la ocupación del Ruhr. Ese artículo, que, según parece, estaba destinado a ver la luz en una importante revista francesa, fue retirado de sus columnas a petición del Gobierno francés.

Según el articulista, se extrajo del Ruhr en 1922 un término medio de 11.277.000 toneladas mensuales, de las que 2.053.000 toneladas fueron entregadas a los aliados, 1.500.000 las consumió la industria de la cuenca, y el resto hasta 4.720.000 se enviaron a las otras regiones alemanas. Sólo el transporte del carbón destinado a los aliados exigía unos 22.000 vagones diarios, y si se tiene en cuenta que el viaje entre ida y vuelta de cada vagón duraba, por lo menos, diez días, necesitaban consignarse constantemente a esa transporte 220.000 vagones.

¿Dispone Francia de ese material? El articulista asegura que no, y aunque algunos miles de vagones hayan quedado en el territorio ocupado, es evidente que desde el principio de la acción militar retiró Alemania de aquellos territorios la mayor parte de su material ferroviario. Además, para que un servicio tan complicado como ese pueda funcionar con entera regularidad, es necesario que todos los empleados cumplan su misión a conciencia, lo que es dudoso llegar a obtener de los ferroviarios alemanes, de cuya mala voluntad son claro testimonio las actuales huelgas y sabotajes.

Suspendida la exportación de carbón al resto de Alemania, ¿qué hará Francia con los cuatro millones y medio de toneladas mensuales que consumía aquel país? ¿Las venderá? Y, en ese caso, ¿dónde encontrar mercado y cómo transportarlas?

Otra de las dificultades que señala el autor del artículo que comentamos es la cuestión de los salarios, cuyo escaso pago de relieve EL DEBATE en su número del 19 de enero. Desde el 21 de ese mes Francia ha empezado a abonar los jornales correspondientes al carbón destinado al capítulo de reparaciones. Por este concepto ha pagado en la primera semana 1.333.000 francos. Suspendida la exportación de carbón a Alemania, inmovilizados los ferrocarriles y aborrotadas las minas sin poder salir el carbón extraído, preséntase el fantasma del paro forzoso. ¿Abonará Francia sus jornales a los mineros para evitar los conflictos que puede crear el hambre?

Esos jornales, que importan 14 millones de francos semanales, constituirán una pesada carga para el contribuyente francés. Se pensó abonarlos con cargo al impuesto del 40 por 100 sobre el carbón exportado; pero, habiendo sido suspendida esa exportación, no hay que pensar en tal recurso.

Por el mismo motivo desistió de emitir el franco rhenano, como se había pensado en un principio. En efecto, la garantía de esta nueva moneda hubiera sido aquel impuesto, y aún suponiendo que se recaudase todo el que correspondía al carbón exportado a Alemania desde el 11 de enero al 1 de febrero, los 1.000 millones de francos rhenanos papel que se iban a emitir hubieran tenido una garantía de 25 millones de francos oro, lo que suponía una circulación fiduciaria del 4.000 por 100. En tales condiciones, la nueva divisa se hubiera depreciado rápidamente, arrastrando en su caída a la moneda francesa.

Añade el articulista que ningún país podría organizar una producción normal regada de una población hostil en región tan importante como el Ruhr, y concluye manifestando que así Francia no ha desafiado al buen sentido político, ha desafiado seguramente al buen sentido económico, lo que es peor.

Aunque las noticias francesas no ocultan el embotellamiento que se está produciendo en el Ruhr, la Prensa de París continúa dando la nota optimista, desmintiendo del escritor francés cuyo artículo hemos resumido. Es evidente, sin embargo, que todos aquellos periódicos hablan por inspiración de su Gobierno; pero, sea cual fuere la realidad de la situación, su actitud en asunto de tan vital importancia para Francia representa una nota de disciplina y patriotismo que no sólo es de elogiar, sino que nos agrada ver imitada en estas latitudes.

E. D.

Ludendorff detenido por los obreros austriacos

VIENNA, 6.—Al regresar a Viena Ludendorff, que ha hecho un viaje de propaganda por Austria, ha sido detenido por los obreros, que hicieron parar el tren y obligaron a bajar al general en los alrededores de Viena. Lo guardaron en rehen hasta que los manifestantes de Klagenfurt fueron puestos en libertad.

El Gobierno se muestra optimista

Importante reunión en Capitanía

Dicen los dos primeros párrafos de la nota oficiosa del Consejo: «El Consejo de ministros, reunido hoy, se ha enterado con satisfacción de las noticias que le ha comunicado el de la Guerra, afirmando la disciplina de las fuerzas militares.»

El Gobierno ha ratificado unánimemente su resolución voluntaria de desarrollar el régimen de Protectorado civil en Marruecos, a que viene respondiendo desde su constitución, seguro del concurso que con elevado espíritu ha de prestar el Ejército.»

Para llegar a concretar las líneas que anteceden deliberaron los ministros por espacio de una hora. Primero (después de la parte administrativa del Consejo, porque lo grave se dejó para el final) el ministro de la Guerra hizo una narración de lo ocurrido en estos días, en relación con los elementos militares, que no discrepó un ápice del relato que ayer publicó EL DEBATE, y la completó con la exposición de los acontecimientos de ayer.

Pudo dar la nota de tranquilidad porque la gravedad del conflicto había quedado conjurada en la reunión de hoy por la mayoría, en la que desapareció la unanimidad que hasta aquel momento mantenían los institutos militares, por discrepancias que allí se manifestaron y que tenían su origen en consideraciones y rivalidades de índole familiar.

Pudo, pues, el señor Alcalá Zamora afirmar que el peligro había pasado y que los demandantes desistían, quizá no sea esta la frase justa, no insistían en su demanda en aquello que se relacionaba con empresas bélicas.

Terminó el señor Alcalá Zamora mostrando su satisfacción por la forma en que han procedido esta vez los militares, exponiendo su deseo por sus trámites reglamentarios, deseos que además estima nobles y patrióticos.

Con este dulce optimismo se entró en la redacción de la nota oficiosa. El primer proyecto de nota era muy extenso, y un ministro de gran experiencia enarcó el conveniente de la brevedad en estos casos.

Reducida a sus términos la fórmula, se disintió palabra por palabra, sustituyendo escrupulosamente adjetivos y adverbios, en los que se hizo una concienzuda selección. Confirmando ya en el texto de la nota, expusieron los ministros su juicio sobre lo pasado, y no coincidirían, porque mientras unos consideran que lo ocurrido, si no es satisfactorio, no tiene gran importancia, otros lo estiman como un episodio sintomático de una enfermedad que pudiera reproducirse.

Es posible que este juicio se base en el hecho de que la solución del conflicto ha tenido el estrecho marco de Madrid y su región, y lo que queda puede pesar mucho en cualquier sentido que se manifieste. Como se ve, la solución no es tan absoluta como la nota quiere expresar, y noticias como las que figuran en el parte oficial contrarían mucho en estos momentos la política que el Gobierno se propiaba seguir, y en que, como decíamos ayer, ya no puede ser llevada a la práctica en toda su integridad.

LAS REUNIONES MILITARES DE AYER. Ayer mañana se reunieron en el edificio de la Capitanía general de la región todos los generales que mandan las brigadas de guarnición en la misma, y los coroneles jefes de los Cuercos. A las reuniones asistió el capitán general, señor Orozco.

A la una de la tarde terminaron sus deliberaciones los reunidos, y a dicha hora salió para el ministerio de la Guerra el capitán general, que era portador de las conclusiones adoptadas.

El ministro de la Gobernación rectifica esta madrugada, por encargo de su compañero el de Guerra, la información publicada por un periódico de la noche, asegurando que en la reunión celebrada por la mañana por los militares en Capitanía general se hubiese acordado pedir al Gobierno la suspensión de los Consejos de guerra, hasta tanto se hubieran depurado las responsabilidades civiles.

Nada de eso es cierto—añadió el duque de Almodóvar del Valle—, como tampoco lo es el supuesto que el mismo periódico sobre las reuniones y comunicaciones al Gobierno. La nota del Consejo de ministros refleja la verdad absoluta, y a ella hay que adherirse.

El ministro de la Gobernación rogó después que no se recogieran «chubas», tratándose de una materia tan delicada.

NEUVA REUNION DE JEFES DE CUERPO PARA HOY. A última hora de la tarde se dijo ayer que hoy se congregarán para cambiar impresiones acerca de la marcha de los acontecimientos en una reunión magna todos los jefes de Cuercos de las distintas Armas que integran la guarnición de Madrid.

Las órdenes de convocatoria cursadas por los ayudantes son de cita para las once de la mañana en la Capitanía general.

El nuevo ministro inglés presenta sus credenciales al Papa

(De nuestro servicio especial)

ROMA, 5 (a las 16.30; recibido el 6, a las 7).—El nuevo ministro de la Gran Bretaña en el Vaticano ha presentado hoy sus cartas credenciales. Llegó al palacio pontifical a las once y cincuenta, acompañado del primer secretario de la Embajada, siendo recibido por el secretario del ceremonial y los camareros de capa y espada. Escudado por las Guardias Pontificias se dirigió a las habitaciones del Pontífice. La audiencia se efectuó en la sala del trono.

El ministro pronunció un discurso, al que el Pontífice respondió con palabras afectuosas para la nación británica. Después de la audiencia el Papa y el embajador tuvieron una entrevista privada en la biblioteca. Después el ministro visitó al Cardenal Gasparri.—Dafina.

EL ANIVERSARIO DE LA CORONACION. ROMA, 5 (a las 16.30; recibido el 6, a las 7).—Mañana 6, aniversario de la proclamación de Pío XI, no habrá ninguna fiesta oficial. Conforme a la costumbre, la «fiesta» se celebrará el 12 de febrero, aniversario de la coronación. Se cantará una misa solemne en la capilla Sixtina, oficiando el Cardenal Bonzano, primer Cardenal de los creados por el actual Pontífice, que se encuentra en Roma.

Desde ayer tarde están llegando numerosos telegramas de felicitación de Reyes, jefes de Estado, autoridades religiosas y civiles y particulares.—Dafina.

ROMA, 5.—Teniendo en cuenta las especiales condiciones religiosas y locales, Su Santidad ha nombrado Visitador Apostólico de las diócesis de Liopoli (Lemberg), Stanislavov y Przemysl al padre Juan Genocchi, misionero del Sagrado Corazón.

También ha nombrado presidente del Consejo Superior de la obra de la Propagación de la Fe a monseñor Marchetti Selvaggiani, secretario de la Congregación de la Propaganda.—Dafina.

El partido S. Popular expone su actitud

Contra la venganza, porque provocaría otra guerra

El Directorio del Partido Social Popular reunido ayer tarde en Madrid, acordó publicar la siguiente nota:

«Ante el propósito de reanudar las operaciones guerreras en Marruecos, ningún elemento político debe recatar su opinión, buscando en la penumbra una comodidad para el porvenir.

Por tal motivo, el Partido Social Popular hace pública su firme protesta contra el intento de vengar por las armas el bárbaro trato infligido a los cautivos recién rescatados. De esas atrocidades no podemos sorprendernos, pues bien sabemos que nuestros compañeros se hallaban en poder de hordas salvajes y no cabía esperar de ellas procedimientos de humanidad y ternura.

Pero si siendo eso tan humillante y penoso, los Gobiernos no pudieran evitarlo, ni remediarlo, ni atenuarlo en diez y ocho meses con un enorme ejército, y un despliegue sin límite, ¿es lógico que nos empeñemos en vengarlos ahora, precisamente ahora, en el momento en que se intenta una política de paz y de civilidad?

Cada cosa a su tiempo. Cuando quizás cabía acudir en socorro de Monte Arruit o plantear el rescate por la violencia, las mas exageradas y aborrecidas exaltaciones hubieran tenido disculpa y hasta aplauso. Pero hoy, resignados los ánimos, no por falta de razón, sino por carencia de oportunidad, ultimado un trato como el que puede haber de potencia a potencia, entregada una fuerte suma, reintegrados otros prisioneros por nuestra parte, conforme el país en no imponer el protectorado por las armas... hablar de nuevos ataques vindictivos y de urgentes reintegraciones del honor patrio, es cosa que sólo se concibe en un ofuscado, aunque comprensible espíritu de clase, o en una interesada manipulación política.

No vale distraer la verdad alegando que sólo se pretende un castigo momentáneo con un bombardeo marítimo y aéreo, porque únicamente los cándidos pueden creer que detrás de ese ataque no habían de surgir las contingencias adecuadas y encandorosa la guerra en toda la zona de nuestro protectorado.

Después de lo que se ha visto en el orden del error político, en el de la insuficiencia militar y en el de la inmundicia administrativa, España no quiere nuevas luchas, sino penitencia y enmienda de los que tan desastrosamente lloraron las anteriores. El no desvanecer ni escamotear las anunciadas responsabilidades en todos los órdenes sería mejor para España que las más venturosas empresas bélicas.

El Partido Social Popular hará la propaganda necesaria y se opondrá por cuantos medios tenga a su alcance para que nadie embarque a nuestro país en esa nueva locura.

Angel Ossorio, Salvador Minguillón, Indalecio Añel, el conde de Vallellano, Ricardo de Orea, Santiago Puentes Rila y Jenaro Pozo.

LO DEL DIA

Espejo de patriotas

Por feliz casualidad ha llegado ayer mismo a Madrid en el último número del Boletín de la Biblioteca Menéndez y Pelayo una carta inédita del gran polígrafo, que hacen oportunísima las circunstancias.

En ella nos revela Menéndez y Pelayo el concepto que tenía de lo que es un servidor del Estado, del sentido de la disciplina y del verdadero patriotismo.

Fué escrita la carta en el verano de 1910 y dirigida al ministro de Instrucción pública, que lo era entonces el señor Burell, para protestar contra una campaña periodística que, coincidiendo con una visita del ministro a la Biblioteca Nacional, se desarrollaba con extrema virulencia contra ese Centro, su director y el Cuerpo de Archiveros y Bibliotecarios.

Periódico hubo que llegó a estampar: «que aquéllo (la Biblioteca Nacional) era una merced de negros; que desde el director hasta el último ordenanza hacían lo que les daba la gana; que los libros, escandalosos no tenían límite; que no había índice, ni sabían dónde estaban los libros, ni nada, y que, en una palabra, desde Menéndez Pelayo hasta los ordenanzas decían ser separados todos.»

Contestó Menéndez y Pelayo a esa carta de injurias con una epístola confidencial al ministro muy digna, muy respetuosa, muy enérgica, que algún día acaso reproduzcamos íntegra.

Después de rebatir uno por uno todos los cargos de la Prensa, terminaba la carta con estos párrafos, que brindamos a los elementos que estos días protestan contra las injusticias periodísticas:

«No sé si prestará usted atención a esta larguísima carta, solicitada como está por múltiples ocupaciones. Pero yo no podía menos de escribirla para que nunca crea usted que con mi silencio otorgo lo que me parece humillante e injusto. No he acudido a los periódicos de que hoy todo el mundo abusa, porque soy amante del principio de auto-censura, y creo que un inferior no debe dirigirse nunca al superior, sino en forma confidencial o de oficio. Estas consideraciones de disciplina pesan igualmente sobre los demás individuos del Cuerpo y nos dejan indefensos ante la conjuración de los periódicos, cuyos verdaderos móviles no se me ocultan.

Espero del calor talento y recta voluntad de usted que repare en lo posible el daño que involuntariamente me ha causado, y me repito muy respetuoso amigo y subalterno, que besa su mano, M. Menéndez y Pelayo.»

Bien renunciado. Nos felicitamos de que primero el señor Echevarrieta y su familia más tarde hayan hecho formal renuncia del título nobiliario que les ofrecía el Gobierno.

Opportunamente tributó EL DEBATE la alabanza que creyó justa al opulento minero bilbaíno que, con riesgo de su libertad, gestionó y obtuvo la liberación de los cautivos. No rechazamos por consiguiente, sino, muy al contrario.

INDICE - RESUMEN. Después de la alabanza del Cardenal Reig (Lo que dicen los obreros), por Luis Lucía Linares. Pág. 3. Teatro Real («El príncipe Igor»). Pág. 3. Del color de mi oristol (Memorias de un estudiante), por Tirso Medina. Pág. 3. Colizaciones de Bolsas. Pág. 3. Deportes. Pág. 3. Crónica de sociedad, por «El Abate Farías». Pág. 5. Noticias. Pág. 5.

PROVINCIAS.—En el entiero de un sindicalista en Barcelona se promueven varios incidentes, resultando dos heridos. Se ha inaugurado en Málaga un Pósito de Pescadores.—Ha llegado a San Sebastián la ex emperatriz Zita (pág. 2).

MARRUECOS.—Durante el día de ayer el enemigo volvió a tirotear el Peñón de Alhucemas. También lo fué la posición de Sidi-Kessaud (pág. 2).

EXTRANJERO.—Setenta y cinco mil mineros de la cuenca del Sarre se han declarado en huelga.—En Italia han sido detenidos cerca de 500 comunistas.—Los aliados han prohibido la salida del benzol, el amoníaco y el alquitrán de la cuenca del Ruhr.—Dos ministros prusianos y el de Hacienda del Imperio han visitado la región.—Ismet Bajá se ha declarado dispuesto a firmar, pero no parece que lo haga hasta después de ir a Angora (páginas y 2).

EL TIEMPO (Pronósticos del Observatorio).—En las regiones del Noroeste y Cantábrica, vientos moderados del Oeste y tiempo de lluvias. En las del Duero, Central y Extremadura, vientos flojos de dirección variable y tiempo inseguro. En el resto de España, vientos flojos de dirección variable y tendencia a empeorar el tiempo. Temperatura máxima en Madrid, 11,8 grados, y mínima, —2,4 grados. Temperatura máxima en provincias: 17 grados en Almería, y mínima, —7 grados en Teruel.

(Véase la información completa en la sección de noticias de la quinta plana.)

Mo, veremos con verdadera complacencia un homenaje oficial al señor Echevarría.

Sin embargo, de cuantos pudieran darse sería tal vez el menos adecuado la concesión de un título de Castilla al generoso libertador. Concurrían, es cierto, méritos suficientes en el señor Echevarría para ser tronco de un linaje aristocrático. Pero, a nuestro juicio, no deben tenerse solamente en cuenta, cuando se crea un título nuevo se trate, los patrióticos servicios de las personas. El título, además de ser un patrimonio familiar transmisible, forma parte del tesoro espiritual de un pueblo. Es a un tiempo recompensa personal y gloria y honra de la nación. El que ahora se proyectaba sería, es cierto, justo premio de un acto patriótico, generoso, heroico si se quiere; pero constituiría en sí mismo y en sus circunstancias un motivo de verdadera vergüenza para la nación que no supo evitar el hecho que conmemoraba.

Pío XI

Ayer se cumplió el primer aniversario de la elección de Su Santidad Pío XI. No hay que decir cómo nos asociamos a las felicitaciones que en este día le dirigen todos los fieles. Pero la gran labor de su primer año de Pontificado merece mayor homenaje que estas pocas líneas. Guardámoslo para ello la fecha del próximo día 12, aniversario de la coronación, que la Iglesia conmemora solemnemente.

Modernismo peligroso

Un telegrama de Roma da cuenta de la Pastoral del Cardenal-Vicario contra el modernismo jurídico y social. Sin perjuicio de darla a conocer ampliamente, a la vista del texto íntegro que publica L'Observatore Romano, hacemos notar la insistencia con que los Prelados y la Santa Sede, en poco tiempo, vienen tratando la cuestión. El Cardenal se basa en la Encíclica Ubi arcano Dei, y se fija preferentemente en la contradicción práctica que existe con frecuencia entre el modo de desarrollarse la acción social y la doctrina y preceptos recibidos en las normas. Nuestras circunstancias actuales y la última alocución del Primado dan mayor interés al documento.

Servicio aéreo nocturno París-Londres

Ayer noche se inauguró

LONDRES, 6.—Esta noche se inauguró el servicio nocturno aéreo entre Londres y París, organizado por el ministerio británico de Aeronáutica. A las veintidós treinta saldrá un aparato del aeródromo de Croydon para llegar a media noche al de Bourget. El avión transportará, además del piloto, un observador y dos funcionarios del ministerio del Aire. Las pruebas continuarán durante todo el mes de febrero, saliendo cada noche un avión de París y otro de Londres. El camino París-Londres ha sido validado con faros y señales luminosas a los dos lados del canal de la Mancha para jalonar la ruta seguida por los pilotos. Se emplearán además la radiotelegrafía y aparatos de dirección especiales para las ondas hercianas. En el primer vuelo el aparato dará la vuelta a París para comprobar la situación de un nuevo faro.

Muere el Cardenal Prisco

ROMA, 5 (a las 12; recibido el 6, a las 7).—Ha fallecido el Cardenal-Arzbispo de Nápoles, monseñor José Prisco. El fallecimiento ha producido vivísimo dolor en la ciudad. Una enorme multitud ha visitado el cadáver, y entre los visitantes figuraba el duque de Aosta, el general Albrici, comandante de la plaza; el prefecto, el asesor delegado, el almirante Acton y las autoridades locales. Los funerales serán solemísimos. Cerrarán las escuelas y los comercios.

Una nota rosa

LAUSANA, 6.—En una nota entregada a los delegados de las potencias, la Delegación rusa hace constar que no se ha adoptado ninguna decisión respecto a la cuestión de los estrechos, y pide a los Gobiernos aliados que informen al ruso del momento y lugar en que van a reanudarse las negociaciones. NUESTRO EMBAJADOR EISMETH BAJA LAUSANA, 6.—Esta mañana un representante de la Delegación italiana, un representante de España, de Bélgica, y otro de Suecia han conferenciado con Eismeth Bajá, y es probable que la conversación haya versado sobre la cuestión de las capitulaciones.

La princesa Yolanda se casa con un capitán

ROMA, 5 (a las 12.30; recibido el 6, a las 7).—La Agencia Stefani anuncia hoy que la princesa Yolanda, hija mayor de los Reyes de Italia, contraerá matrimonio con el capitán de Caballería conde Calvi di Bergolo, de una antiquísima familia piemontesa.—Dafina.

Muere la esposa de Gonzalez Carrasco

LARACHE, 5.—En Alcazarquivir falleció esta mañana doña Clotilde Brucard, esposa del jefe de las Regulares de Larache, señor González Carrasco. Ha salido de Larache una caravana de automóviles conduciendo distinguidas personalidades, que fueron al entierro. Entre ellos figuraban la duquesa de Guisa, el infante don Felipe y numerosos jefes y oficiales del Ejército y los íntimos de González Carrasco. El sepelio se verificó a las cinco de la tarde constituyendo una imponentísima manifestación de duelo de todo el pueblo de Alcazarquivir, donde vivió la finada muchos años muy estimada de todos.

Hughes no asistió a la Conferencia panamericana

SANTIAGO DE CHILE, 6.—Comunican de Washington que dada la gravedad de la situación diplomática europea, se cree que el secretario de Estado, Mr. Hughes, abandonará su proyecto de asistir a la quinta Conferencia panamericana.

Los masones, expulsados del fascismo

Absoluta incompatibilidad (De nuestro servicio especial) ROMA, 6.—El próximo Gran Consejo del partido fascista proclamará la incompatibilidad absoluta entre el fascismo y la masonería. Entretanto, el subsecretario del Trabajo, diputado Gay, delegado regional para las marcas, ha publicado una orden prohibiendo a los fascistas pertenecer a la masonería, obligándoles a escoger entre las dos organizaciones antes del 15 de febrero, bajo pena de ser expulsados del fascismo. Dafina.

Los turcos dispuestos a firmar

Ismeth Bajá irá a Angora para consultar con su Gobierno

PARIS, 6.—Bompard ha confirmado a Poincaré que en su última entrevista con Ismeth Bajá, éste se declaró dispuesto a firmar el Tratado. La noticia fue enviada inmediatamente a Londres; pero llegó a una hora que no podía ser discutida por el Consejo de ministros inglés. En la nota el Gobierno francés dice que estima necesario terminar lo más pronto posible, y no esperar la reunión de los ministros ingleses, porque la demora no permitiría informar a tiempo a Ismeth Bajá, que debe estar en Lausana mañana por la mañana.

LA RESPUESTA INGLESA

PARIS, 6.—El Gobierno británico ha comunicado al Gobierno francés que está dispuesto a tomar en consideración, con seriedad y cortésia, cuantas proposiciones concretas pudiere formular Ismeth Bajá. El jefe del Gobierno francés, uniéndose a la decisión del Gabinete británico, ha telegrafado en el acto a Ismeth Bajá pidiéndole formule con urgencia y precisión las condiciones definitivas que podría firmar.

ISMETH BAJA IRÁ A ANGORA

PARIS, 7.—Según las últimas noticias de Lausana, recibidas en el Quai d'Orsay, Ismeth Bajá ha manifestado claramente su deseo de salir mañana por la mañana para Angora.

Se desconoce el verdadero estado de espíritu del primer delegado turco, y se cree que, a pesar de todo, Ismeth Bajá no diferirá su viaje a Angora. Por consiguiente, puede considerarse que la firma de la paz es aplazada hasta dentro de varias semanas.

SOLO PARA FIRMAR

LONDRES, 7.—El Consejo de ministros ha estado reunido durante una hora. Además de los telegramas de Poincaré referentes a la Conferencia de Lausana, el Consejo se ha ocupado del discurso del Rey con motivo de la próxima apertura del 13 del corriente del Parlamento inglés.

El Gobierno no ha recibido ninguna información decidida que los turcos estén decididos a firmar el Tratado de Lausana. Se declara que, mientras el Gobierno inglés no reciba una información en este sentido, no podrá tratarse de reanudar las negociaciones. Se ha llegado al límite de las concesiones y los turcos no obtendrán nada más.

Lord Curzon no regresará, por lo tanto, a Lausana si no es para firmar el Tratado. No volverá en modo alguno a convenir nuevas enmiendas.

PAZ SEPARADA?

LONDRES, 7.—Informaciones de buena procedencia confirman que los turcos han hecho proposiciones de paz separada a Lord Curzon.

LOS ITALIANOS SE VAN

ROMA, 6.—Comunican de Lausana que los delegados italianos a la Conferencia, marqués de Garconi y Montagna, han salido para Roma con objeto de informar al presidente del Consejo, Mussolini, respecto a la suspensión de dicha Conferencia.

Añado el despacho que los demás individuos de la Delegación italiana permanecen en Lausana en espera de órdenes. Se cree, en efecto, que la Conferencia puede que se reanude y que quizás lo haga inmediatamente como Ismeth Bajá recibida seguridad de los aliados en tal sentido.

UNA NOTA ROSA

LAUSANA, 6.—En una nota entregada a los delegados de las potencias, la Delegación rusa hace constar que no se ha adoptado ninguna decisión respecto a la cuestión de los estrechos, y pide a los Gobiernos aliados que informen al ruso del momento y lugar en que van a reanudarse las negociaciones.

NUESTRO EMBAJADOR EISMETH BAJA

LAUSANA, 6.—Esta mañana un representante de la Delegación italiana, un representante de España, de Bélgica, y otro de Suecia han conferenciado con Eismeth Bajá, y es probable que la conversación haya versado sobre la cuestión de las capitulaciones.

La princesa Yolanda se casa con un capitán

ROMA, 5 (a las 12.30; recibido el 6, a las 7).—La Agencia Stefani anuncia hoy que la princesa Yolanda, hija mayor de los Reyes de Italia, contraerá matrimonio con el capitán de Caballería conde Calvi di Bergolo, de una antiquísima familia piemontesa.—Dafina.

Muere la esposa de Gonzalez Carrasco

LARACHE, 5.—En Alcazarquivir falleció esta mañana doña Clotilde Brucard, esposa del jefe de las Regulares de Larache, señor González Carrasco. Ha salido de Larache una caravana de automóviles conduciendo distinguidas personalidades, que fueron al entierro. Entre ellos figuraban la duquesa de Guisa, el infante don Felipe y numerosos jefes y oficiales del Ejército y los íntimos de González Carrasco. El sepelio se verificó a las cinco de la tarde constituyendo una imponentísima manifestación de duelo de todo el pueblo de Alcazarquivir, donde vivió la finada muchos años muy estimada de todos.

Hughes no asistió a la Conferencia panamericana

SANTIAGO DE CHILE, 6.—Comunican de Washington que dada la gravedad de la situación diplomática europea, se cree que el secretario de Estado, Mr. Hughes, abandonará su proyecto de asistir a la quinta Conferencia panamericana.

Los masones, expulsados del fascismo

Absoluta incompatibilidad (De nuestro servicio especial) ROMA, 6.—El próximo Gran Consejo del partido fascista proclamará la incompatibilidad absoluta entre el fascismo y la masonería. Entretanto, el subsecretario del Trabajo, diputado Gay, delegado regional para las marcas, ha publicado una orden prohibiendo a los fascistas pertenecer a la masonería, obligándoles a escoger entre las dos organizaciones antes del 15 de febrero, bajo pena de ser expulsados del fascismo. Dafina.

Cuno y Stinnes organizan un Comité de resistencia en el Ruhr

Los aliados prohíben la salida del alquitrán, el bencol y el sulfato de amoniaco. Otros tres ministros alemanes visitan el Ruhr

DUSSELDORF, 6.—Las autoridades de ocupación han prohibido la exportación de alquitrán, bencol y sulfato de amoniaco. El bloque del carbón funciona normalmente. Ningún vagón de combustible ha franqueado la línea de vigilancia. Los aduaneros han empezado a percibir los derechos de aduanas. El 4 de febrero los ingresos en Dusseldorf y Duisburgo se elevaron a siete millones de marcos. Tres de estos millones en numerario y el resto en valores sobre garantía.

RESISTIR HASTA EL FIN

EILVESE, 6.—El canciller alemán Cuno ha regresado a Berlín de la cuenca del Ruhr. En Múnster asistió a la reunión de la Dieta provincial de Westfalia, pronunciando un discurso en el que dijo que el punto de mira fundamental del Gobierno alemán y del pueblo alemán es el de la resistencia hasta lo último, para defenderse contra los planes franceses de apoderarse del territorio alemán y de las propiedades alemanas. Las disposiciones conciliatorias de Alemania para un acuerdo no han servido para nada, pues los fines de la política francesa no tendían a asegurar la situación financiera y económica de Francia. Se esperaba que Alemania dijera a su enemigo: «Tomad»; pero para esto aún no se hallaba lo suficientemente debilitada. Continúa diciendo que el pueblo alemán debe persistir unido y sereno, en la seguridad de alcanzar su objetivo. Los patronos y obreros han de estar estrechamente ligados en su común trabajo en defensa de los intereses de Alemania. El canciller terminó afirmando el completo acuerdo en el seno del Gobierno.

Durante su viaje a Múnster, el tren expres del canciller chocó con un tren de mercancías entre Hoyer y Westhaven. El choque fué ligero y el canciller salió ileso, continuando su viaje en automóvil.

Hoy se reunirá el Consejo de ministros. Los periódicos afirman que el canciller viene muy bien impresionado de la cuenca del Ruhr, por las disposiciones que muestra la población para la resistencia.

OTROS TRES MINISTROS AL RUHR

EILVESE, 6.—El presidente del Gobierno de Prusia, Bracon; el ministro del Interior prusiano, Severing; y el ministro de Hacienda del Imperio, Hermes, han visitado ayer la región del Ruhr. Este último conferenció acerca de la circulación de moneda, cambio, subida de precios, saneamiento de los jornales, etc., logrando tranquilizar a los asistentes, asegurándoles que se tendrían muy en cuenta sus valiosas iniciativas. Hizo resaltar la gran importancia de estar en continuo y completo contacto con la población de las regiones ocupadas.

LOS TRENES INTERNACIONALES

EILVESE, 6.—El personal de las estaciones de Appenweiler y Offenburg, estaciones de la cabeza del puente de Keil, han abandonado el trabajo por haber sido ocupadas las estaciones por las tropas francesas.

La ocupación se realizó al terminar el plazo concedido por el ultimátum del general Michok, comandante de las tropas francesas de ocupación, a la Administración de los ferrocarriles de Baden. El ultimátum decía: «Si los trenes internacionales no son inmediatamente puestos de nuevo en circulación desde esta noche (lunes), a las doce».

Tiros en el Paralelo

Durante un entorbo se producen disturbios. Se dio de la víctima del incidente del «Metrol».

UNA NOTA ROSA

LAUSANA, 6.—En una nota entregada a los delegados de las potencias, la Delegación rusa hace constar que no se ha adoptado ninguna decisión respecto a la cuestión de los estrechos, y pide a los Gobiernos aliados que informen al ruso del momento y lugar en que van a reanudarse las negociaciones.

NUESTRO EMBAJADOR EISMETH BAJA

LAUSANA, 6.—Esta mañana un representante de la Delegación italiana, un representante de España, de Bélgica, y otro de Suecia han conferenciado con Eismeth Bajá, y es probable que la conversación haya versado sobre la cuestión de las capitulaciones.

La princesa Yolanda se casa con un capitán

ROMA, 5 (a las 12.30; recibido el 6, a las 7).—La Agencia Stefani anuncia hoy que la princesa Yolanda, hija mayor de los Reyes de Italia, contraerá matrimonio con el capitán de Caballería conde Calvi di Bergolo, de una antiquísima familia piemontesa.—Dafina.

Muere la esposa de Gonzalez Carrasco

LARACHE, 5.—En Alcazarquivir falleció esta mañana doña Clotilde Brucard, esposa del jefe de las Regulares de Larache, señor González Carrasco. Ha salido de Larache una caravana de automóviles conduciendo distinguidas personalidades, que fueron al entierro. Entre ellos figuraban la duquesa de Guisa, el infante don Felipe y numerosos jefes y oficiales del Ejército y los íntimos de González Carrasco. El sepelio se verificó a las cinco de la tarde constituyendo una imponentísima manifestación de duelo de todo el pueblo de Alcazarquivir, donde vivió la finada muchos años muy estimada de todos.

Hughes no asistió a la Conferencia panamericana

SANTIAGO DE CHILE, 6.—Comunican de Washington que dada la gravedad de la situación diplomática europea, se cree que el secretario de Estado, Mr. Hughes, abandonará su proyecto de asistir a la quinta Conferencia panamericana.

Los masones, expulsados del fascismo

Absoluta incompatibilidad (De nuestro servicio especial) ROMA, 6.—El próximo Gran Consejo del partido fascista proclamará la incompatibilidad absoluta entre el fascismo y la masonería. Entretanto, el subsecretario del Trabajo, diputado Gay, delegado regional para las marcas, ha publicado una orden prohibiendo a los fascistas pertenecer a la masonería, obligándoles a escoger entre las dos organizaciones antes del 15 de febrero, bajo pena de ser expulsados del fascismo. Dafina.

LOS MOROS TIROTEAN EL PEÑÓN

Anteanoche y ayer hubo agresiones contra Alhucemas. (COMUNICADO DE ANOCHO). Zona oriental. A las veintidós.—Comandante militar de Alhucemas, en telegrama esta madrugada, me participa que anoche, a las diez, hicieron los moros sobre la plaza fire de fuel y ametralladora. No se contestó. Esta mañana, a las nueve, rehicieron el fuego, al que contestó la plaza con fusilería y ametralladoras, disparando solo cuando se veía blanco. Si continúa agresión enemigo se hará uso de la artillería. No ha ocurrido novedad en el personal. La posición de Sidi-Kessad fué tiroteada sin novedad, siendo ésta la única en el territorio, aparte de la que transmito en telegrama anterior referente a Alhucemas. Aviación.—Grupo ligero reconocido con mucho detenimiento, no obstante el mal tiempo por la parte de frente enemigo delante de nuestras posiciones de Tizi-Azza, no viendo otra nueva alguna de fortificación ni movimiento de tierra que la ya conocida, sembrando antiguo emplazamiento del cañón. Zona occidental. A las veinticuatro.—Sin novedad. Abd-el-Krim se fortalece.

MELILLA, 6.—Se afirma que Abd-el-Krim ha ordenado a sus partidarios que no vuelvan a hostilizar Alhucemas, ni mucho menos que se interrumpan los trabajos de fortificación que se realizan en aquella playa, siempre que nuestra artillería no haga fuego.

LOPEZ FERRER PASA POR ALGECIRAS

ALGECIRAS, 6.—Ha fundado en este puerto el crucero «Reina Regente», desembarcando el comisario interino, señor López Ferrer; el interventor señor González y el secretario, quienes continúan su viaje a Madrid en el expres.

Fueron recibidos por el vicepresidente de la Comisión provincial, señor Morilla, y numerosos periodistas, que felicitaron al señor López Ferrer por su actuación en el rescate de los prisioneros, a lo que éste contestó que había cumplido con un deber de conciencia.

Número público que salió al puerto a recibir al comisario interino tributó a éste una respetuosa acogida.

Bautizo de cuatro alemanes

TUY, 6.—Previo adiunación del protestantismo, el señor Obispo de esta diócesis administró hoy en la Catedral los Sacramentos del Bautismo y Confirmación a cuatro súbditos alemanes, pertenecientes a distinguidas familias residentes en Vigo. Después admitió también el Sacramento del Matrimonio a Carlos Henri Aine y Catalina Boch Burfein. El Prelado pronunció una bella plática alusiva al acto, en correcto alemán.

Finalmente se celebró una agradable fiesta a la que concurrieron muchas y distinguidas personalidades.

Los aliados prohíben la salida del alquitrán, el bencol y el sulfato de amoniaco. Otros tres ministros alemanes visitan el Ruhr

DUSSELDORF, 6.—Las autoridades de ocupación han prohibido la exportación de alquitrán, bencol y sulfato de amoniaco. El bloque del carbón funciona normalmente. Ningún vagón de combustible ha franqueado la línea de vigilancia. Los aduaneros han empezado a percibir los derechos de aduanas. El 4 de febrero los ingresos en Dusseldorf y Duisburgo se elevaron a siete millones de marcos. Tres de estos millones en numerario y el resto en valores sobre garantía.

RESISTIR HASTA EL FIN

EILVESE, 6.—El canciller alemán Cuno ha regresado a Berlín de la cuenca del Ruhr. En Múnster asistió a la reunión de la Dieta provincial de Westfalia, pronunciando un discurso en el que dijo que el punto de mira fundamental del Gobierno alemán y del pueblo alemán es el de la resistencia hasta lo último, para defenderse contra los planes franceses de apoderarse del territorio alemán y de las propiedades alemanas. Las disposiciones conciliatorias de Alemania para un acuerdo no han servido para nada, pues los fines de la política francesa no tendían a asegurar la situación financiera y económica de Francia. Se esperaba que Alemania dijera a su enemigo: «Tomad»; pero para esto aún no se hallaba lo suficientemente debilitada. Continúa diciendo que el pueblo alemán debe persistir unido y sereno, en la seguridad de alcanzar su objetivo. Los patronos y obreros han de estar estrechamente ligados en su común trabajo en defensa de los intereses de Alemania. El canciller terminó afirmando el completo acuerdo en el seno del Gobierno.

OTROS TRES MINISTROS AL RUHR

EILVESE, 6.—El presidente del Gobierno de Prusia, Bracon; el ministro del Interior prusiano, Severing; y el ministro de Hacienda del Imperio, Hermes, han visitado ayer la región del Ruhr. Este último conferenció acerca de la circulación de moneda, cambio, subida de precios, saneamiento de los jornales, etc., logrando tranquilizar a los asistentes, asegurándoles que se tendrían muy en cuenta sus valiosas iniciativas. Hizo resaltar la gran importancia de estar en continuo y completo contacto con la población de las regiones ocupadas.

El capitán García Peña llega a Madrid

Cariñoso recibimiento de los aviadores

Para saludar al capitán de Aviación señor García Peña, recientemente rescatado, que llegó ayer mañana en el expres, procedente de Cádiz, acudieron a la estación el general director del Cuerpo, señor Echevarría, el coronel señor Soriano y los oficiales de Aviación que prestan servicio en Madrid. Los jefes y compañeros del señor García Peña tributaron a éste una cordial manifestación de simpatía.

Me interesa desmentir—manifestó el recién llegado, a uno de nuestros redactores—una especie recogida por algunos periódicos, según la cual yo he afirmado que los moros han ultrajado a las mujeres. Yo no he hecho esa afirmación, porque, no sólo no me consta ese vil trato, sino que no creo que haya existido, salvo en un caso determinado, en que es la propia víctima quien lo declaró.

Me refiero en mis manifestaciones de que, a mi juicio, nuestro rescate constituye una deshonra nacional. No lo dijo el señor Echevarría, pero sí a un grupo de amigos y compañeros. Cal prisionero luchando por España. Creo, pues, que tenía derecho a ser rescatado, oficialmente, recogido por un barco de guerra, no a modo de fardo o mercancía.

Es natural que yo y mis compañeros tengamos desos de volver a Alhucemas, con objeto de escarmantar a los moros de Beni-Urriaguel. Pero por muchas que sean mis ganas, mi obligación es obedecer. Porque, claro está, que si se tratara de un asunto particular, no estaría aquí, sino allá.

Pasan, según mis cálculos, de ciento los aparatos que prestan servicio en África; número más que suficiente para imponer un castigo a los secuaces de Abd-el-Krim. Ahora, según mis noticias, se propone el Estado adquirir a Alemania una flota de hidroaviones, que puedan cargar cada uno más de 100 bombas y que lleven dos torres de ametralladoras. Los actuales no pueden llevar sino nueve bombas de once kilos cada una. Un solo avión de esta configuración formada por las unidades que se piensa adquirir arrasaría el poblado de Axdir.

Del estado de ánimo de mis compañeros basta recordar que cuando circulan por Mellilla rumores poco halagüeños y, sin duda, exagerados con referencia a la suerte que yo había corrido en el cautiverio, quisieron volar sobre Alhucemas sin esperar órdenes superiores.

La aviación militar es el procedimiento más eficaz para aterrorizar al moro. Sueñan con poseer también armamento aéreo. Ciertamente yo un moro que Abd-el-Krim esperaba agenciarse un aparato, y que si accediera a enseñarles a volar me entregarían 1.500 pesetas mensuales.

Se queja el ex cautivo, y así lo ha manifestado, de la conducta seguida por los moros, después de no hacer nada en favor de su rescate, aprovechando su triste situación para campañas de Prensa y publicación de un libro con detalles fantásticos que a nada conducen.

El capitán García Peña, que viene a pasar cinco o seis días en Madrid, de donde es natural, nos ruega que hagamos presente su gratitud a cuantos se han interesado por su libertad.

FUNCION BENEFICA

La Empresa del teatro Romea ha organizado una función a beneficio de las criaturas y mujeres ex cautivas, entregando el producto de la fiesta al ministro de la Guerra para que lo haga llegar a manos de aquellas infortunadas.

No se aspira a aliviar por completo la situación angustiosa en que se encuentran, sino a estimular la iniciativa, y que quienes puedan hagan lo que falta para completar ese alivio.

Una condena de seis meses

MELILLA, 6.—Se ha verificado un Consejo de guerra para juzgar al comandante Serra y al capitán don Marcos Navarro, ambos del regimiento de San Fernando, por el delito de negligencia durante los sucesos de julio de 1931.

Han sido condenados a seis meses de prisión.

Manifestaciones de Alcalá Zamora

El ministro de la Guerra recibió ayer mañana a los periodistas, manifestándoles que lo hacía «para salir al paso de cuantos rumores circulan sobre determinada actitud del elemento militar».

Quiero hacer constar—agregó—que es excelente, levantado verdaderamente y que puede servir de modelo el espíritu del Ejército.

Correctísima e irreprochable su actitud de disciplina, y muy satisfecho el ministro por poderlo decir a ustedes con la sinceridad de siempre.

Añadió que le había visitado el subsecretario de Gracia y Justicia para hablar sobre una ponencia que el señor Alcalá Zamora presentó en Consejo, relacionada con la situación de los desamparados en África.

Con estas palabras inició el ministro la despedida; pero los periodistas, a pesar de ocultarlo el ministro, estaban enterados de que, momentos antes, había abandonado aquel despacho el ministro de Marina, y con anterioridad a éste el capitán general de la región.

Y al observar el señor Alcalá Zamora la indicación de los periodistas, añadió: «¡Ah!», también he recibido la visita de despedida del agregado militar de la Argentina y del oficial de la misma nación que queda sustituyendo al agregado que cesa.

La visita fué de gran cordialidad... Y, nada más, señores, sino que siempre deben acoger en guardia candidaturas de nombres para determinados cargos.

Los nombres creo no se deben dar jamás. En vista de que el ministro no lo decía, los informadores preguntaronle: «¿No ha recibido la visita del ministro de Marina?»

«Sí, ciertamente—respondió el señor Alcalá Zamora—, coincidió aquí con el agregado argentino».

La visita no tuvo importancia alguna. El señor Silveira, que además de compañero de Gabinete, es gran amigo mío, tuvo la atención de venir a saludarme.

«¿Y la del capitán general?» «También, es verdad, estuvo a visitarme—contestó, sin dar importancia alguna. Un compañero preguntó entonces si esta visita estaba relacionada con la primera parte de sus manifestaciones (lo relativo a la actitud del Ejército), y el ministro, rehusando contestar, respondió: «¿No le dije sobre eso que es corrección e irreprochable su actitud, y estoy muy satisfecho de poder decirle así a ustedes».

En una comedia que dió anteayer la mesa de Arqueles quedaron conformes las señoras Sánchez Guerra y Alvarez (doña Melquíades) en que se encasilló el marqués de Lema por el distrito de Cangas de Tineo.

Los liberales no se contentan

SAN SEBASTIAN, 5.—Entre los elementos liberales aumentó el día electoral a consecuencia de la última asamblea en que acordaron para llegar a la unión de los que las izquierdas ofrecen puestos a los republicanos, el señor Bergandi no ha aceptado, el demócrata señor Zanuzar ha evitado a los periodistas un importante pidiendo a su distrito que le proclame candidato en una antelección y los republicanos han comprendido una campaña contra este señó basándose en que no admiten el encasillado acordado por el Gobierno.

GRANADA, 5.—Parece que el encasillado por esta circunstancia lo integran a señor Naveira, romanista y Morera, Agre la, conservador y Rodríguez Aguilera, reformista.

Por Albuñol, don Natalio Rivas; por Loja el señor Chaparrilla y por Motril el señor Romero Cincianos.

Falta aún conocer el encasillado por Guadix, Huelgas, Alhama y Baza. Por esta última, parece que luchará el ex director de Agricultura, señor Fernández de Córdoba, y por Alhama, el Sr. Montes Jovellán.

Mentidero electoral

No es frecuente el caso de que un gobernador civil quede tan bien en el ejercicio de su cargo que sus antiguos gobernados le otorguen su representación parlamentaria, pero no es imposible y tal vez en las próximas elecciones de este caso en un ex gobernador de Valencia.

Los agrarios de Ordenes

La representación de los Sindicatos de agricultores del partido de Ordenes, reunida en esta villa, ha acordado: Primeramente, que, dado el número de electores, seguramente más de los dos tercios partes con que dichos Sindicatos cuentan, presentar en las elecciones próximas de diputados a Cortes a persona prestigiosa, cuyo nombre darán a conocer oportunamente y que haya dispuesto a defender sus derechos, en especial a lo que se refiere a la defensa de los intereses regionales y cumplimiento del real decreto de Sesada.

Segundo, designar una Dirección en dicha villa de Ordenes, el objeto de llevar a cabo los trabajos relacionados con tal lucha y más que afecte al interés de los asociados, habiendo sido elegido presidente el Sr. diputado provincial don Esteban Amigo Ortuño y secretario don Manuel Mosquera Iglesias.

«Pero es que resulta ahora que no es bastante agrario el señor Senra?»

La luna del reformismo

Las combinaciones electorales de Asturias son siempre algo fantástico e incomprensible, y este año serán aún más descañelladas con relación al verdaderamente sentir del cuerpo electoral, porque Melquíades Alvarez tiene el propósito de arrasar en donde pueda, y como los demás partidos no están dispuestos a resistirle, se verán cosas estupendas.

Por la circunscripción están encasillados el conservador marqués de Alado y el reformista Alvarez Valdeés, que son los diputados actuales, quedando el tercer puesto para un socialista, que no se sabe aún quién será, pues mientras unos afirman que se nominará candidato a Teodomiro Mendías, aseguran otros que el elegido será Sabariz; pero la cosa no está clara. Los partidarios del primero, afirmando agramente a su candidato, aseguran que para Sabariz es bastante una concejala madrileña, mientras que Mendías es asturiano y ha luchado mucho en la región.

Tampoco es completamente franco el camino para los conservadores, pues se anuncia que los mauristas irán de nuevo a la lucha, presentando por segunda vez a don Bernardo Asa, que cuenta además con el apoyo de los ayudantes de minas, apoyo ofrecido en el último Congreso que éstos celebraron en Madrid.

Por Pravia está encasillado el reformista don Alfredo Martínez. No cuenta ni con un voto, pero allá va con el pretexto de haber sido médico en Trubia, de ser hombre de muchas simpatías, y, sobre todo, porque Melquíades lo manda y se cuenta con el apoyo oficial tan explícito, que ya se han encasillado los dos alcaldes más importantes del distrito. Muchos elementos de Pravia no se resignan, y a más seguro es que haya lucha. Pero uno de los que podían darle no aclara su actitud en espera de lo que pase en Vilhoción, donde, en su opinión, muy cercano, que además

Después de la alocución del Cardenal Reig

Lo que dicen los obreros

Valencia, febrero.

Hemos pasado unas horas en la Casa Social de los obreros católicos de Levante. Acababa de hacerse pública la alocución a ellos dirigida por el excelentísimo Cardenal electo Primado de España, y era dato curiosísimo y de indudable importancia y actualidad recoger en aquel momento solemne los latidos de este grupo selecto de trabajadores cristianos, conscientes de su deber y de su misión en la actuación sindical.

La noticia ha corrido rápida, y antes de las diez de esta noche, histórica para la vida católico-social, no hay ni uno solo de los Sindicatos adheridos que no tenga allí su representación. El espectáculo es digno e impresionante, y pensamos que es una lástima que, como nosotros, humildes cronistas, no puedan asomarse a él para contemplarlo y estudiarlo todos los maestros de sociología y todos los directores de masas obreras de España.

Hay veces que en un gesto, en una palabra del más rudo labriego, se adviene mejor que en cien programas la solución de los más graves problemas sociales. Aquí el ambiente lo dice todo. Se respira a plenos pulmones el oxígeno de la verdad y de la realidad sindical, y no se necesita ser psicólogo profundo para leerlas en los rostros de estos beneméritos luchadores que mantuvieron siempre enhiesta e imaculada la bandera del sindicalismo francamente cristiano.

Jamás sintieron alegría más íntima, ni recibieron alientos que tan valientemente y de tan alto vinieran. Vivir una vida de lucha como nadie, sentirse continuamente combatidos por el odio de la izquierda y por la incompreensión de la derecha, sufrir las luchas interiores de la duda ante la posibilidad de error en sus humanas apreciaciones, y verse de pronto sorprendidos por la voz del Maestro que les alienta y por la mano del Pastor que les aplaude y les bendice, es algo más que un premio que en todo caso el mero cumplimiento del deber no mereciera; es la más noble y preciada ejecutoria de la causa católico-obrera y es el respirar sedante de la conciencia, que puede ya tranquilamente proclamar muy alto que no fué inútil la propaganda en ciudades y campos realizada, ni estéril la sangre derramada por los numerosos mártires que en tierra valenciana ofendieron sus vidas, durante los tres últimos años, a la afirmación decidida y pública de su confesionalidad.

Los que están en interioridades del movimiento obrero son los únicos que pueden apreciar en su justo valor la oportunidad del documento de nuestro Cardenal. Una ola de propaganda antifuncionalista no sólo amenazaba con barrer, sino que estaba barriendo ya, toda la organización sindical católica de España. Los obreros levantinos reconocen la buena fe y la honradez de los apóstoles de esta nueva cruzada; pero afirman que precisamente en esa recitividad de intención y en esa pureza moral radica la mayor fuerza de proselitismo, y, por tanto, el mayor peligro de su acción. Valencia ha estado desde el primer momento, y a pesar de la furia y de la impaciencia con que los innovadores llamaban a sus puertas, contra todos estos apostolados, propagandas y movimientos, y ha sabido contestar a ellos con plena serenidad y dignidad cristiana; es decir, no con odios que repelen y malogran el futuro, sino con amores y derroches de corazón que dejan las puertas siempre abiertas para los hermanos y hacen posibles, sin desdoro, todas las nobles rectificaciones.

Muchos siglos de triste patronal han cargado el corazón de las masas proletarias con exceso de combustibles para que pueda concebirse su actuación, sin el freno de ese ideal religioso, que sujeta al péndulo en el punto de paz, evitando que en la oscilante reacción se adelante en la zona del sovietismo. Lo que pasa es que para quedar en el justo medio del sindicalista verdad, sin caerse del lado del amarillismo ni del de la revolución, se necesita una dosis muy grande de verdadera formación social, de que generalmente se carece. Todo el éxito de las organizaciones obreras valencianas estriba en esa formación a que alude el Cardenal Reig con generosidades de padre.

La ausencia de cultura, la falta de una escuela que debe existir siempre paralela a la vida profesional, la carencia, en fin, de esa formación, lleva, en cambio, aun a los hombres que realmente quieren pensar y obrar, a los más inconcebibles errores y entrega la orientación sindical a la versatilidad circunstancial del momento y hasta al carácter personal de los directores o de los influyentes. Y de ahí la facilidad con que algunos obreros pasan del absurdo de creer que ninguna petición económica puede hacerse sin permiso del Ordinario, cargando a la Iglesia la responsabilidad de la más pequeña escaramuza, a la aberración de que es intolerable la intromisión de la autoridad eclesiástica en todo cuanto se refiere a la actuación social del obrerismo. Y de ahí también los saltos lamentabilísimos de los apóstoles extremistas, que lo mismo afirman que la resignación es la única ley de los trabajadores, que se permiten decir frases como aquella, que ha poco leíamos, de que «la Economía le cuadra, como a la Física, el ser o no católico».

Aunque estos obreros católicos valencianos no hubieran recibido este mandato de su primera autoridad en materia de doctrina, bastaría esa formación, que cuanto mayor es, más y más claramente les enseña la necesidad y hasta la propia conveniencia de la confesionalidad. En la teoría descansa la necesidad y en la práctica la conveniencia.

En el orden teórico, todo conflicto económico es conflicto sobre producción, distribución y consumo de la riqueza, y nada hay más sujeto a la ley moral que estos tres conceptos. Si, pues, es la ley moral a la que debemos acudir, y no hay para nosotros otra moral que la católica, ¿por qué hemos de ocultar, como si fuera origen vergonzoso, la procedencia eminentemente cristiana de nuestra norma social? ¿Por qué hemos de tener el prurito de laicizar las soluciones de la doctrina de Aquel divino obrero del taller de Nazaret?

En el orden práctico, si no sirviera la confesionalidad para otra cosa que para «bautizar» el deber, elevando las obligaciones sindicales a la categoría de imperativos de una conciencia que ha de responder ante Dios, bastaría esto para que la reafirmáramos como garantía segura aún de éxitos humanos. Y la prueba nos la dan estos mismos muchachos que han sembrado de Sindicatos la región levantina. A todos han llevado las mismas predicaciones, para todos tuvieron las mismas normas y a todos sujetaron a la misma disciplina. Pues bien; los Sindicatos formados por obreros verdaderamente creyentes y practicantes, viven vida espléndida y han resistido persecuciones y calvarios; los Sindicatos formados por obreros de aluvión han caído al primer embate de la contrariedad y han muerto como flores de un día...

Ibamos a hablar de lo que aquí se anhela, una definitiva constitución de la Confederación Nacional de Obreros católicos...; pero la pluma se nos fué más allá de lo debido, y otro día será, si la oportunidad se nos brinda.

Estas son, lector, las primeras notas recogidas en plena ambiente obrero, después de la alocución del eminentísimo Cardenal Reig. Fieles impresionistas, no hemos hecho sino traer a EL DEBATE las grandes líneas de lo que vimos y oímos. La frase es nuestra; la idea allí nos la dieron. Ahí van, pues, estas líneas, que ofrendo a las organizaciones obreras de España y que han sido escritas al dictado de los latidos del corazón de estos humildes pero entusiastas apóstoles de la causa católico-sindical en la región de Levante.

Luis LUCIA LUCIA

LA LAMPARA NITRA A E G NO LA SUSTITUYE QUIEN LA ADOPTA EN SU ALUMBRADO

Certamen científico de los E. católicos

La Asociación de Estudiantes Católicos de Ciencias de Madrid, en su deseo de estimular a la clase escolar en el estudio, deseando al mismo tiempo dar una nueva prueba de su labor eminentemente profesional, ha organizado un concurso, para el cual, ha concedido premios a las guías personales, siendo los temas correspondientes a cada premio los que se indican también a continuación:

Premio del excelentísimo señor ministro de Instrucción pública.—Tema: Fundamento de la teoría vibratoria.

Premio de la Real Academia de Ciencias.—Tema: Exposición y crítica de las hipótesis formuladas para explicar los fenómenos de la luz.

Premio del excelentísimo señor rector de la Universidad Central.—Tema: Industrias químicas que se podrían implantar en una región cualquiera de España, aprovechando los productos naturales.

Premio del excelentísimo señor director de la Escuela Industrial.—Tema: Industrias electroquímicas de mayor porvenir en España.

Premio del excelentísimo señor Obispo de Madrid-Alcalá.—Tema: Las Ciencias Naturales, confirmación de las leyes divinas.

Premio del excelentísimo señor don Luis Octavio de Toledo, decano de la Facultad de Ciencias.—Tema: Estudio comparativo de los diversos métodos de exposición adoptados en la introducción de los números complejos en el análisis algebraico.

Premio de la Asociación de Estudiantes Católicos de Ciencias de Madrid.—Tema: Explicación geométrica de los principios generales del cálculo diferencial.

Los trabajos pueden enviarse hasta el día 10 de marzo en sobre cerrado, con un lema, al que acompañará otro con el mismo lema y dentro de éste el nombre del autor, siendo condición única para concursar el acreditar ser estudiante, debiendo estar escritos los trabajos en castellano, sin limitación tampoco en su tamaño.

Para todos los detalles, deberá dirigirse al secretario de la Asociación, Casa del Estudiante, Mayor, 1.

ASOCIACION DE ESTUDIANTES CATOLICOS DE BACHILLERATO

En el Colegio de Santa María se celebró ayer, a las seis de la tarde, un acto de propaganda organizado por esta Asociación.

Hicieron uso de la palabra los señores Moreno Dávila y Torre de Rodas. El primero hizo un canto al entusiasmo y al trabajo, y el segundo refirió los últimos acontecimientos escolares, el Congreso Nacional de estudiantes y la Asamblea confederal, en donde quedó bien patente el triunfo de la Confederación.

El acto terminó en medio del mayor entusiasmo, siendo los oradores francamente aplaudidos.

CIRCULO DE ESTUDIOS

Hoy, 7 del corriente, celebrará sesión este Círculo, a las siete en punto de la tarde. El señor Martín-Sánchez expondrá al detalle el desarrollo y efectos de la Asamblea confederal y del Congreso de estudiantes, celebrados ambos recientemente en Zaragoza. Dado lo interesante del tema, se espera que habrá una nutrida concurrencia.

EL TEATRO ESPAÑOL EN TANGER

Réplica de la Sociedad de Autores

Deseos de ampliar nuestros informes sobre los enojosos incidentes que ha provocado en Tánger el hecho de la representación de la Sociedad de Autores Españoles haya sido conferida a un extranjero, hemos hablado con un individuo de la Directiva de dicha Sociedad, quien nos ha manifestado que este lamentable asunto está seguido con tal interés, que en la última junta general celebrada se trató de ello.

Según nuestro informador, la cuestión tiene un origen sencillamente económico; claro que el aspecto patriótico que ha tomado inquirir desde luego en su resolución.

El representante de la Sociedad de Autores en Tánger ha sido siempre español, pero se daba el caso de que entonces los derechos cobrados eran excesivos y no correspondían, ni con mucho, a la actividad teatral de la población; en vista de ello se acordó que, puesto que la Sociedad de Autores Franceses, que representa y administra los derechos de la de Autores Españoles en varios países europeos, tenía admirablemente establecidos sus servicios de recaudación, se encargara de percibir también los derechos devengados en Tánger por la ejecución de obras españolas, y a partir de este momento la recaudación aumentaría en grandes proporciones, con el disgusto natural en quienes estaban acostumbrados a que los derechos que satisfacían no correspondieran exactamente al número de obras representadas.

Esto es todo—terminó diciéndonos nuestro interlocutor—, y bien claro se advierte que la Sociedad de Autores no hizo intencionalmente una dejación de patriotismo al defender derechos por los que tiene la obligación de velar.

El problema catalán

Conferencia del conde de Santa María de Pomés

Ayer noche dió su anunciada conferencia en el Ateneo el conde de Santa María de Pomés, sobre el candente problema catalán, ante numeroso público.

Sólo diciendo que quería pintar exactamente la situación de toda Cataluña, y no sólo la de un pequeño grupo de rebeldes.

Síntesis de mi discurso—dice—serán las palabras del más genial de los catalanes modernos, del intelectual don Jaime Balcells, que hace ochenta años, al profundizar las agudas crisis por que había de atravesar España, aconsejaba a los catalanes se apartaran de los absurdos, injustos e infructuosos movimientos de un exagerado provincialismo que sólo podían redundar en daño de la Patria. Estos son los sentimientos de la mayoría de los catalanes que nos sentimos al propio tiempo orgullosos de haber nacido españoles.

El sueldo nacionalismo catalán es un pretexto, una careta, y no diré una farsa por respeto a las masas honradas, aunque inconscientes, que se dejan arrebatar por los extremistas, porque siempre las multitudes han mostrado pasión por todo lo que significa estrago y destrucción. El nacionalismo se infiltra con cautela en todas partes, y valiéndose de peligrosos juegos de palabras llega al templo, penetra en los alcázares y triunfa en las tabernas. Tenemos armas para luchar con esta especie, que no es invulnerable. Igual que en el paraíso cayó venido el ángel rebelde al grito ¿quién como Dios?, caerán venidos todos los nacionalistas, si nosotros gritamos: «¿Quién como España?» (Aprobación).

El nacionalismo es eclectico, y se traduce en la incapacidad de la jefatura y en la impotencia de la masa.

Como dijo ya Clarán, para que el Estado marche bien es preciso premiar a los buenos y castigar a los malos. Eso hay que hacer ahora, no contra el pueblo que, como dijo Hegel, es la parte del Estado que no sabe lo que quiere, sino contra esos que son los mercederos de las revoluciones, en fraso de Donoso Cortés.

Pasa el orador a probar sus asertos, queriendo colocarse en un terreno absolutamente objetivo.

Recuerda los llamamientos hechos por los nacionalistas al extranjero, lo cual, si no fuera una traición había que calificarlo de falta de urbanidad.

Analiza el manifiesto dirigido al embajador inglés por los nacionalistas, firmado, entre otros, por el señor Puig y Cadafalch, analizando a la «Inglaterra ideal» (que entonces oprimía a Irlanda) y libertadora del Mediterráneo. Hace también una referencia a la petición hecha a Clemenceau en 1919 para que llevara el pleito catalán a la Sociedad de las Naciones, olvidando que Francia favorece por todos los medios el nacionalismo del lado de acá de los Pirineos y alhoga el del lado de allá. (Aplausos.)

Se ha creado en Cataluña un ambiente de hostilidad a España con todas las agravantes de nocturnidad, cuadrilla y demás cosas tendidas en el Código Penal. El odio a España es una ficción.

Refiérase a continuación a la historia política del señor Cambó, que se ha visto obligado a pronunciar hace pocas semanas un discurso miespañol, que es una habilidad, aunque haya sido comentado favorablemente en Madrid, incluso en mítines mauristas. La causa del cambio del señor Cambó está en el peligro que vio de que se le implantara la representación proporcional que pedía un nuevo grupo político, se llevara todos los votos la Liga Monárquica. Por eso se mostró moderado, y perdió la adhesión de los aliados a la Acción Catalana.

Hace una excursión histórica para atacar a los pretendidos fundamentos del catalanismo, se muestra orgulloso de haber nacido español y catalán, y concluye cantando un vibrante himno a las glorias de España.

Al concluir oyó el conferenciante muchos aplausos.

La Internacional de Estudiantes Católicos y la Liga de Naciones

PARIS, 4.—La Internacional de Estudiantes Católicos, con sede en Friburgo y cuya composición permanente la componen Suiza, Holanda y España, representada por la Confederación Nacional de Estudiantes Católicos, ha sido reconocida oficialmente por la Sociedad de las Naciones.

Se ha reunido la Comisión universitaria de cooperación intelectual de la Liga de las Naciones, presidida por monsieur Bergson, de la Academia Francesa, asistiendo en representación de la Internacional de Estudiantes Católicos, monsieur Flory, de la organización de Francia.

Rockefeller quiere comprar la casa de Pasteur

WASHINGTON, 6.—El multimillonario John D. Rockefeller ha propuesto al Gobierno francés por mediación del embajador de Francia en los Estados Unidos, Jussurand, la compra de la casa donde nació el sabio francés Pasteur, para instalar en ella un Museo conmemorativo.

“El príncipe Igor”

El resurgimiento de la música rusa se debe, como es sabido, a los famosos «cinco», llamados así porque de cinco artistas se componía esta agrupación unida por un mismo ideal, aunque respetando sus diversos temperamentos; el ideal no era otro que hacer el arte ruso en sus propios cantos populares; y es curioso observar que ninguno de estos «cinco» fueron profesionales de la música; Balakirew era profesor de Ciencias Naturales; Rimsky-Korsakoff, oficial de Marina; Mussorgsky, oficial de Ejército; César Cui, general de Ingenieros, y Borodine, autor de «El príncipe Igor», doctor en Medicina y profesor de Química; es lógico que en estas circunstancias, no todos tuvieran la misma capacidad técnica, y así vemos que Mussorgsky siempre la poseyó de un modo insuficiente, mientras Rimsky llegó a dominarla.

Este criterio nacionalista tuvo sus gérmenes en Fomin, que pasa por ser el primero que usó para sus obras los asuntos populares, y, sobre todo, en Glinka (1803-1857) y en Alejandro Dargomijsky (1813-1869), que empleó la escala de tonos enteros, base del sistema armónico de Debussy; ambos contribuyeron poderosamente a la creación del nacionalismo musical, siendo sus obras más famosas «La vida por el Zar», del primero, y «El convidado de piedra» (instrumentada por Rimsky Korsakoff), del segundo. También Seroff (1820-1871), crítico y literato más bien que músico, aportó cooperación eficaz.

Por estos brotes aislados no fructificaron de un modo resuelto y definitivo hasta el famoso grupo de los «cinco»: ellos han sido los verdaderos creadores de la actual escuela rusa, habiendo aportado al arte una orientación nueva, tal vez de arquitectura no muy sólida, pero con un ropaje orquestal fastuoso, colorista y brillante, que ha inducido, sin duda alguna, en Maurice Ravel; el arte moderno francés debe mucho a esta escuela rusa.

Por vía de curiosidad haré notar que Miguel Ivanovitch Glinka, que vivió mucho por el Mediodía de Europa, debido a su delicada salud, sentó sus reales en España de 1845 a 1847; visitó Sevilla, Madrid (donde compuso dos obras: «Jota aragonesa» y «Una noche en Madrid»), Valladolid (donde se afanó en recoger canciones castilianas, habiendo llegado a adquirir tal popularidad, que se le llamaba familiarmente «don Miguel»), y Granada, donde solía acompañar al piano al famoso guitarrista Paco Rodríguez «el Murciano» en sus improvisaciones de «cante jondo».

Alejandro Borodine nació y murió en San Petersburgo (1834-1887). Hijo ilegítimo del príncipe de Imericia, estudió la Medicina y la Química; después se hizo médico militar; luego se dedicó al profesorado. Amigo de Balakirew, a él debió sus conocimientos musicales: es autor de dos «Sinfonías», diversas obras de piano y de música de cámara, y del admirable boceto sinfónico «En las estepas del Asia Central», «El príncipe Igor», ópera en cuatro actos y un prólogo (generalmente se ejecuta en tres actos a más de algunos cortes), murió sin terminarla; Glazunoff y Rimsky Korsakoff la concluyeron. Compositor de fama mundial, personal y de rica fantasía, ocupa un lugar preeminente en la historia musical de Rusia.

El asunto de «El príncipe Igor» está basado en una leyenda, pero tan extractado, que apenas ofrece interés de por sí; unido a la música, ésta le presta el realce de

que carece. Yo veo en esta partitura dos distintos aspectos: allí donde Borodine se apoya en el ambiente popular de su patria, acierta e interesa; donde le abandona, decae, y este acierto y desacierto le acompañan hasta en la factura de la obra: procedimiento simplista y uniforme, o poético unas veces, brillante otras, según ostente o no su inspiración nacionalista.

«El príncipe Igor» tuvo un buen éxito, y en algunos momentos gran éxito; el público aplaudió a rabiar el acto segundo, que no tiene desperdicio; la marcha polonesa y el final del acto primero, y con menos ardor el prólogo y tercer acto; sin embargo, yo he de hacer notar la belleza de la lamentación de la típica del acto tercero, el poético coro interno y el chispeante dueto cómico que le sigue; también gustó la ópera, que, compuesta por Borodine, pero no escrita, a su muerte, hubiera quedado desconocida si Glazunoff, que se la había oído tocar repetidas veces al piano, no la hubiera recordado, escrito y orquestado.

De la ejecución, muy aceptable, descolgaron la Smirnova y los bajos Griff y Zolporetz, sobre todo este último. Todos salieron a escena al final de los actos, y como el jefe de orquesta, B. Tcherepniev, que llevó la obra concienzudamente; los coros, muy aceptables; la escena, muy cuidada, y la presentación, excelente. El teatro, con buena entrada, aunque no tan buena como «mercé» estreno tan interesante; sólo por ver la teatralidad y belleza del segundo acto merecía la pena de que se llenase la sala.

Y. ARREGUI



EL OBISPO DE AVILA EN LA CASA SOCIAL

El ilustrísimo señor Obispo de Avila, doctor Pla y Deniel, visitó ayer la Casa Social Católica.

Acompañado de los señores Martín Alvarez y Pérez Sommer, secretarios, respectivamente, del Consejo Nacional de las Corporaciones Católico-obreras y de la Confederación Nacional de Sindicatos Católicos, visitó también la histórica capilla del Obispo, continúa a la Casa.

Informóse detalladamente del funcionamiento de los Sindicatos, saliendo altamente complacido de ver la creciente importancia de la obra social católica madrileña.

El príncipe Carlos de Rumania ha visitado al Papa

(De nuestro servicio especial) ROMA, 5.—El Pontífice recibió en audiencia al príncipe Carlos de Rumania. A causa del luto reciente por la muerte del rey Constantino, la audiencia no revistió solemnidad.

El Príncipe vestía uniforme azul de general de Cazadores de montaña. Llegó a las once y treinta y cinco en el automóvil de la Legación, acompañado del ministro Pennes y del ayudante de campo coronel Condiesco.

Le esperaba el secretario de ceremonias, monseñor Canali, y otros altos dignatarios pontificios. Escuchado por los guardias suizo subió al alojamiento pontificio, donde dos piquetes con armas le rindieron honores. En la sala Clementina se le unió el mayordomo, y en la sala de Tapices el maestro de cámara, que acompañó al Príncipe en las salas precedentes a la del trono, donde el Pontífice salió al encuentro del Príncipe, dándole afablemente la mano. El coloquio duró diez minutos. Después el Príncipe presentó al Pontífice su séquito.

El Príncipe bajó a saludar al Cardenal Gasparri, con quien conversó hasta las once y veinte.—Dafina.

ROMA, 5.—En la sala ducal el Pontífice recibió a 350 alumnos de la escuela de cultura superior religiosa de la Universidad Gregoriana.

El director, padre Garagnani, leyó una alocución, a la cual respondió el Pontífice, siendo muy aplaudido.—Dafina.

Los obreros católicos se defienden

La subvención municipal para socorros de paro se entrega a los socialistas

La forma en que se distribuye la subvención que el Ayuntamiento destina a las Sociedades que practican el socorro de paro forzoso e involuntario ha motivado las protestas del Sindicato Católico de Tipógrafos y Similares, dispuesto a que cese la injusticia de que, mientras las agrupaciones de la Casa del Pueblo perciben asignaciones cuantiosas, al primero se adjudican solamente cantidades írisorias.

En tal sentido, el Sindicato Católico se propone realizar activas gestiones, que ha iniciado con una visita al concejal señor Velarde, de quien requirió y obtuvo su apoyo para esta campaña.

Una conferencia francesa norteafricana

ARGEL, 6.—El mariscal Lyautey ha llegado esta mañana a Argel para asistir a la inauguración de la Conferencia norteafricana.

A las tres ha empezado la Conferencia en el palacio de Estado.

M. Steeg, gobernador de Argelia, pronunció un discurso, en el que dijo, entre otras cosas:

«Eliminemos todo lo que nos divide: unamos nuestras experiencias y permanezcamos fieles a los intereses que actúan en las posiciones que administramos.»

Madrid, provisionado de pan barato

Ayer no hubo escasez

Los tahoneros empiezan a ceder

Ayer se efectuó sin novedad la venta de pan al precio de 65 céntimos kilo en todas las tahonas, excepto las de la Compañía Popular Madrileña, que, como es sabido, lo despacha a 60 céntimos.

Cumpliendo el compromiso contraído con la Alcaldía, los obreros trabajaron normalmente, y sólo quedaron paradas algunas tahonas en las cuales no se presentaron los delegados de la Casa del Pueblo encargados de la administración, debido, sin duda, a deficiencias momentáneas de la organización que hoy quedará ya corregida.

A pesar de ello, en casi todos los distritos se elaboró mayor cantidad de pan que la acostumbrada, y el público no sufrió la menor molestia al adquirir el artículo.

Varios de los patronos afiliados al Sindicato de la Panadería han manifestado estar dispuestos a acatar el acuerdo municipal, pero otros mantienen en su primera actitud y dicen que cuando el alcalde rinda cuentas del crédito votado por el Concejo se demostrará que hay pérdidas y, por consiguiente, la razón que a ellos asiste.

En resumen: aunque existen abiertas discrepancias en el seno del gremio, no parece inmediata la sumisión completa, ni, por tanto, el final del pleito, pues ha declarado el señor Ruiz Jiménez que no cesará la intervención mientras todos los patronos no le expresen por escrito su conformidad, y aun entonces consultará con el gobernador y recabará de éste la promesa de una enérgica acción de castigo para aquellos patronos que intentasen ejercer presiones sobre el personal obrero.

Se atacará el problema de fondo

Dijo ayer mañana el señor Ruiz Jiménez, después de congratularse del éxito de la gestión municipal, y expresar su gratitud a cuantos en él han cooperado, singularmente a los obreros, que está decidido a acometer la solución de la cuestión del pan en toda su magnitud, a fin de acabar con la pesadilla que viene constituyendo desde hace años para autoridades y vecindario.

Con dicho objeto, se reunió por la tarde en el Ayuntamiento la Comisión especial del pan, que comenzó el estudio del problema sobre la base de una completa transformación en la industria.

Continuará esta labor en sucesivas reuniones.

¿Aumentará la rebaja?

Insistió ayer el alcalde en que la rebaja de cinco céntimos implantada es inicial y definitiva para llegar a la de diez «dútimos que fijó el Concejo».

Además, agregó, según dicho acuerdo, se establece el día 6 de 64 para el pan vendido en los puestos y a domicilio, que es la inmensa mayoría del que se consume, y así resulta que yo no he hecho más que poner un céntimo más.

En cuanto a los gastos del Ayuntamiento, manifestó que no excedían aún de la cantidad de 100.000 pesetas concedidas, y añadió que estos gastos eran remuneratorios.

A las siete y media de la tarde celebró el señor Ruiz Jiménez una reunión con los tenientes de alcalde para cambiar impresiones y dar cuenta de cómo se había efectuado la intervención en los diversos distritos.

Dicen los tahoneros

El presidente del Sindicato de la Panadería nos envía el siguiente remitido: «Ya están intervenidas nuestras fábricas y el pan a 65 céntimos, no a 60, que era lo acordado por el Concejo, por el alcalde y por la Junta central de Abastos, que hizo suyo el famoso «compulso» del alcalde».

Buena prueba de que los «tañeros», los «coloplases» y los «decretos» se modifican sin razón y sin ley y de que la autoridad está siempre propicia a sacrificar a conveniencias de amor propio su prestigio y su seriedad enseñando a falsear sus mandatos.

Una parte insignificante de las fábricas de pan, las que viven al amparo de inconcebibles protecciones, han aceptado la «compendiosa» por temor a la intervención, y Dios sabe a cambio de qué concesiones a la usanza de procedimientos ya conocidos, uno de los cuales ha sido, algunas veces, la tolerancia en el peso, cosa fácil de aplicar y distorsionar en situaciones normales.

Los demás fabricantes no temen a la intervención del Ayuntamiento y de los obreros, porque éste es el medio más hábil de dar a cada cual su derecho.

Seguiremos soportando represalias de la autoridad mientras nuestras fuerzas económicas lo permitan.

El ensayo de socialización para el que se ha elegido a esta industria, por impopular, es mucho más peligroso para las autoridades que mandan que para los que no tenemos más remedio que obedecer.

Otras industrias antes que la nuestra pelearían infinitamente más en manos de los trabajadores.

Nosotros tenemos confianza en la honradez de nuestros obreros: Madrid no carece de pan, y el Ayuntamiento será el encargado de decir al vecindario lo que deba decir, cuando haga cuentas o cuando se las exijan.

El Sindicato de fabricantes de pan agradece a la Prensa la publicación de este remitido.—Por la Junta directiva: El presidente, José López.»

Guatemala enviará productos a la Feria de Muestras catalana

GUATEMALA, 5.—El ministro de Estado, señor Rencinos, se ha dirigido al Sr. Agricultura para que procure el envío de muestras de café guatemalteco, de las mismas calidades que alcanzaron los únicos grandes premios en las Exposiciones de París de 1900 y California de 1915, y muestrarios completos de maderas de caoba, cedro, nogal, etcétera, y de minerales en que abunda el país, con destino a la Feria Internacional de Muestras, que se celebrará en Barcelona en el mes de marzo próximo.

Suiza contribuirá al empréstito para ayudar a Austria

BERNA, 6.—Suiza tomará parte en la reconstrucción de Austria con la cantidad de 20 millones de coronas oro, pero no tomará parte en las medidas de control previstas en el protocolo de Ginebra.

BERNA, 6.—El Consejo nacional ha aprobado una proposición, en virtud de la cual se hace donación de un inmueble de Ginebra a la Sociedad de Naciones, y de otro en las orillas del lago para la oficina internacional del Trabajo.

NOTAS POLITICAS

Millón y medio para combatir la langosta

Consejo de ministros

A las cinco y media de la tarde se reanuda ayer los ministros en Consejo. El señor Gasset, a quien preguntaron los periodistas sobre el movimiento militar, dijo: «No sé nada; pero ya que no hay nada contrario a la disciplina...»

El director general de Seguridad, don Carlos Blanco, subió antes de que comenzara el Consejo, y dijo que venía a dar cuenta de cómo marchaba el asunto del... añadió que había una gran tranquilidad... que todo iba bien.

A la salida. A las nueve salió el ministro de Estado para asistir a una comida en la Embajada de Inglaterra.

A las nueve y media terminó el Consejo y se facilitó la nota que, salvo sus primeros párrafos, que van en otro lugar, dice así:

El Consejo aprobó un proyecto de real decreto de Gracia y Justicia sobre inscripción en el Registro civil de los desaparecidos pertenecientes al Ejército de África.

Guerra.—Excepción de subasta de las obras de terminación en Forrol de una instalación de alumbrado eléctrico, y concediendo la medalla de Sufrenimientos por la Patria a un jefe y varios oficiales.

Hacienda.—Aprobando la distribución de fondos del mes y concediendo un suplemento de crédito de 100.000 pesetas para un vicario de Sanidad Militar, otro de 1.500.000 pesetas para combatir la langosta y un crédito extraordinario de 450.000 pesetas para el primer Congreso de Comercio español en Ultramar.

Instrucción pública.—Autorizando la ejecución de las obras de edificios destinados a Dirección general del Instituto Geográfico, Escuelas Froebel, en Pontevedra, y del Comercio, en Valladolid; Institutos de Oviedo, Lugo, Albaladejo y Salamanca y ampliación y reforma del Museo de Bellas Artes de Valencia.

Fomento.—Subasta de las obras de explotación y fábrica del trozo primero del ferrocarril de Val de Zafán al Mediterráneo.

El decreto de Gracia y Justicia a que se refiere la nota oficiosa tiene por objeto legalizar la situación de los desaparecidos en África para los efectos de haberes, pensiones y herencias.

Declaraciones del general Weyler. «Ejército y Armada publica unas declaraciones del capitán general don Rufin de la Haza, que, en entusiasta, dicen lo siguiente: «Reniego de la quietud que se observa en la opinión pública y en el Ejército.»

Los generales disconformes con el Gobierno deben pedir su relevo como él lo pidió el año 1874.

Los generales deben obedecer a otros en campaña; pero nunca en operaciones militares mandadas por Gobiernos poco capacitados.

España siempre castigó los ultrajes con dignidad, y el año 1859, cuando la agresión a Ceuta, lo mismo que en el año 1893, cuando en Melilla fueron agredidos nuestros invencibles, supimos repeler las actitudes de los rebeldes.

La bandera que de aquí en adelante agitará es la misma que Cánovas del Castillo agitó cuando, dirigiéndose a los conservadores en vísperas de abrirse las Cortes con motivo de la guerra de Melilla, les dijo: «Lejos de buscar una guerra, la política de España debe ser la de fomentar las relaciones de amistad...»

«¿Quién habla de generosidades para con ellos, sin haber antes logrado imponérselas?» Y añadió el general: «Eas palabras las recuerdo yo como bandera implegable de mi pensamiento, y esa no soy yo quién la agita...»

España no quedará deshonrada, porque hay españoles que no lo quieren.

La Cámara de la Propiedad de Melilla. Una Comisión de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Melilla, ha visitado el conde de Romanones para pedirle que ya que la Audiencia de Málaga no puede enviar constitucionalmente a Melilla una sesión de la misma que ordene a la de Almería que constituya en Melilla una Sala que despache los numerosos asuntos pendientes.

Dice Melquiades Alvarez. Don Melquiades Alvarez celebró ayer una extensa conferencia con el conde de Romanones. A la salida fue interrogado por los periodistas, negándose a decir nada de lo tratado en su visita.

Preguntado nuevamente sobre los asuntos de actualidad, dijo: «El movimiento de los militares creo que no tiene fuerza ni razón de ser.»

«¿Qué dice usted de la campaña de algunos periódicos excitando a esos elementos?» El señor Alvarez contestó irónicamente: «Que están dando un buen consejo al Ejército.»

«¿Luego usted cree que debe seguir el Gobierno su política en Marruecos?» «Indudablemente. Hay que ir inmediatamente a la implantación del Protectorado civil.»

Por lo tanto, el Gobierno creo que seguirá imperturbable su camino.

NOTAS VARIAS. Un Congreso sobre casas baratas. El señor Chaparrista dijo ayer que para ver el modo de solucionar el problema de la vivienda se propone celebrar un Congreso de casas baratas en el que tomarán parte pro-

pietarios de solares, contratistas y almaceneros de materiales de construcción.

Ha visitado al conde de Romanones el Obispo de Avila.

¿Goicosechea por Vitoria? VITORIA, 6.—El ex diputado a Cortes por Laguardia, don Enrique Orío, ha ingresado en el partido liberal que acaudilla el marqués de Alhuemas y está encasillado para las próximas elecciones en el mismo distrito que representó como independiente.

Ayer llegó el senador por esta provincia, señor González Echavarría. En la estación fué recibido por el presidente de la Diputación, señor Zurricadai, y el diputado señor Aldama.

Porque que todos juntos, en unión de otras personalidades, celebraron una reunión, cambiando impresiones sobre la próxima contienda electoral.

Se dice que con el apoyo del Gobierno se presentará a candidato por el distrito de Vitoria el ex ministro maurista señor Goicosechea y que enfrenta se presentará el candidato don Emilio de Elio, ex gobernador de Sevilla.

La Diputación de Almería ALMERIA, 5.—Ha sido convocada la Diputación para el día 16; se insiste en que será elegido presidente el demócrata don Rufino Brea y que se arrendará el contingente provincial como medio de salvar la apurada situación en que se encuentra la Hacienda provincial.

Preparativos electorales contundentes. CASTELLON, 6.—En los andenes de la estación del Norte se produjo un incidente entre el diputado a Cortes por Nules, don Jaime Chicharro, y el jefe de los elementos obreros del pueblo de Burriana.

Ambos señores llegaron a las manos, resultando el último con algunas lesiones.

Los romanistas de Sevilla y el gobernador. SEVILLA, 5.—Los romanistas han hecho pública una nota en la que dan cuenta de que si no asistieron al banquete celebrado ayer en honor del gobernador fué porque entendieron que éste era exclusivo para los electores del distrito de Monjilla que aquí representa en Cortes, pero sin que esto quiera decir que no mantienen una mutua cordialidad de relaciones con la primera autoridad civil de la provincia.

El Partido Social Popular BARCELONA, 6.—«La Veu» ha publicado esta noche un artículo, titulado «El Partido Social Popular», que dice textualmente: «Hemos recibido de la secretaria del Partido Social Popular una nota muy interesante, relativa a la posición de esta nueva organización política española ante los nacionalismos y regionalismos peninsulares.»

No podemos regatear doctrinalmente ahora los grados de diferente acción que la posición del Partido Social Popular tenga con nuestros ideales y nuestras convicciones nacionalistas. En política, las identificaciones absolutas entre los partidos diversos no existen, pues entonces sobraría, a lo menos, uno de estos partidos; pero guardando las distancias doctrinales, entendemos que posiciones y actitudes como las adoptadas por el Partido Social Popular español harían posible la posición social del pleito catalán, y, al menos, abrirían el camino de la solución. Es por esto que nosotros, partidarios de la solución armónica del pleito catalán, que constituye el programa de la Liga, hemos de ver con toda simpatía esta actitud del Partido Social Popular; actitud que si llegara a arraigar en las esferas del Poder central, haría posible la ejecución del testamento del gran catalán.

El Partido Social Popular reconoce plenamente la personalidad nacional catalana, la oficialidad de la lengua catalana en Cataluña, siendo obligatorio su uso a todos los que ejerzan funciones públicas; el respeto a la modalidad de nuestra tierra, el derecho público catalán y a la cultura catalana.

Proclama también el Partido Social Popular que la implantación de la autonomía es menester que sea rápida y amplia. La intensidad de la autonomía precisa que ésta sea absoluta.

Debemos recoger y agradecer el noble espíritu de comprensión y armonía que revela la actitud de esta nueva organización política española, tan diferentes del que anima a los viejos partidos de la decadencia y del desastre. Estos viejos partidos, que, sordos a las lecciones de la experiencia y de la historia, quieren en balde resucitar la antigua farsa caquieta y detener la marcha de los tiempos y el ritmo renovador de la vida.»

El «sensacional libro» Las Inmoralidades en Marruecos; EL ESCANDALO DEL MILLON DE LOROCHE

tan elogiada por la crítica, original de LOPEZ RIENDA, el conocido cronista de la campaña, está a la venta en todas las librerías

El Congreso del Comercio Español en Ultramar. Embarcan los delegados filipinos

Han embarcado con dirección a España, los doce delegados de núcleos comerciales españoles de Filipinas que han de tomar parte en las tareas del próximo Congreso del Comercio Español en Ultramar.

El mejor chocolate es el de nuestro amigo Isidro López Cobos, Génova, 4, Molino. Pruébense, son deliciosos.

NOTAS MILITARES. «DIARIO OFICIAL» DEL DIA 7

Destinos.—Queda afecto para haberes al tercer batallón de Zapadores Minadores, el teniente de Ingenieros don Francisco Martínez Aguilar, que presta sus servicios en el Cuerpo de Seguridad.

Ascensos.—Mañana se publicará propuesta de ascenso de escritores del Cuerpo auxiliar de Intendencia.

Qualificaciones.—Se concede gratificación de actividad a los oficiales menores de Alabarderos, don José Cervera y don Antonio Llompart.

DEPORTES

CICLISMO

El resultado de la importante prueba para corredores neófitos y de tercera categoría, organizada por la Deportiva Hebe, y que por exceso de original no pudimos publicar ayer, fué el siguiente: Neófitos: 1. GENEROSO GONZALEZ. Tiempo: una hora diez y seis segundos un quinto. 2. Fidel Febrer, una hora cuarenta y cinco segundos. 3. Mariano Camino, una hora cuatro minutos cuarenta y un segundos dos quintos. 4. Horacio Rodríguez; 5. Francisco Sánchez.

Tercera categoría: 1. JOSE RODRIGUEZ. Tiempo: dos horas cinco minutos cuarenta y dos segundos. 2. Luis Aparicio, dos horas cinco minutos cincuenta segundos. 3. Emilio Gutiérrez, dos horas seis minutos. 4. José Castro; 5. Rafael Areces; 6. Antonio Matute; 7. Agustín Pirulero; 8. Braulio Jiménez; y 9. Mariano Menéndez.

SOCIEDADES. La junta general que el Racing Club tenía convocada para el día 4 del presente y que no pudo celebrarse, tendrá lugar mañana jueves, a las diez de la noche, en el domicilio de la Agrupación Deportiva Ferroviaria (calle de la Salud, 19).

FOOTBALL. He aquí el resultado de la segunda vuelta por la famosa Copa de Inglaterra: Liverpool venció a Wolverhampton Wanderers 2-0. Cardiff City-Leicester 1-0. Charlton Athletic-Preston North End. Queen's Park-Vinny Borough 4-1. Bury-Stoke 3-0. Derby County-Bristol City 3-1. Bolton Wanderers-Leeds United 4-1. Plymouth Argyle-Bradford 2-1. West Bromwich Albion-Sunderland 2-1. Tottenham Hotspur-Manchester United. Huddersfield Town-Milwall 0-0. Chelsea-Southampton 0-0. Middlebrough-Sheffield United 1-1. West Ham United-Brighton and Hove. 1-1. Blackburn Rovers-South Shields 0-0.

LAWN TENNIS. Resultado de los partidos de «tennis» celebrados el lunes, y que por exceso de original no pudimos publicar ayer: INDIVIDUALES (caballeros): Gilbert venció a Samazeulth, por 6-3, 6-1, 7-5. INDIVIDUALES (señoras): Mme. Golging venció a Mme. Dieben, 6-2, 6-2. Mme. Yousard venció a Mlle. Bern, 6-3, 6-3. Miss Mc Kane venció a señorita Torres, 6-0, 6-1. Mme. Bormorel venció a Mlle. Hacher, 7-5, 6-0. PARTIDO DOBLE (caballeros): Cochet y Couleaux vencieron a Petersen y Monk, 6-3, 7-5, 6-2. Crawley y Croig vencieron a Sautter y Martin, 4-6, 6-0, 6-3, 6-2. Jaurieta y Diaz del Corral vencieron a Navarro y marqués de San Román, 7-5, 8-10, 6-1, 9-7. Monk y Rovsing vencieron a Mir y Ducasse, 6-0, 6-1, 6-2. Noblón y Serrisa vencieron a Beltrán y Cantuhia, «walk overs». Sindrú y Morales vencieron a Menda y Zved, 6-1, 6-2, 6-2. Fredenshal y Lindstrom vencieron a Flaquer y J. Alonso, 4-6, 10-8, 4-6, 6-4, 6-2.

Dos minorías contra el alcalde. La solución dada por el alcalde al pleito de los tahananeros no ha satisfecho a las minorías municipales maurista y socialista, las cuales piensan hacer ostensible esta discrepancia en la próxima sesión del viernes.

Se afirma que ambos grupos votarán contra la conducta observada por el señor Ruiz Jiménez.

Por otra parte, parece que tampoco se acaba de resolver la cuestión de las Tenencias, pues el señor Martínez Reus se niega a aceptar el cargo de sándico para que fué elegido en la última sesión si no se realiza el cambio de puestos solicitado por los reformistas.

De interés para los señores párrocos. La Asociación de Caridad Franciscana, establecida en la iglesia de San Fermín de los Navarros de esta Corte, dedicada al socorro de iglesias parroquiales pobres, en las cuales se halle establecida canónicamente la Venerable Orden Tercera de San Francisco, recibirá hasta el 30 de abril las solicitudes para ornamentos sagrados de los párrocos de dichas iglesias, dirigiéndolas al director de la Asociación, padre Legisima, calle del Cisne, 12, o a la presidente efectiva, señora viscondesa de Villandrando, Conde de Aranda, 1.

Son condiciones precisas para ser socorridas que sean iglesias parroquiales pobres; que en ellas exista canónicamente la Asociación de la Venerable Orden Tercera; que no hayan sido socorridas el año pasado; que se haga la solicitud en el plazo citado, sellada con el sello parroquial y especificando de qué ornamento está más necesitada la iglesia. El reparto de ornamentos será en junio, y se avisará a los interesados para fundar la Venerable Orden Tercera. El padre director dará instrucciones para que envíen a recogerlos, porque la ra a los señores párrocos que lo deseen.

LA LAMPARA NITRA A E G NO LA SUSTITUYE QUIEN LA ADOPTA EN SU ALUMBRADO. Homenaje al inventor del autogiro

Para celebrar el éxito conseguido en las pruebas del nuevo sistema, namentemente nacional, de Aviación, inventado por el ingeniero de Caminos, don Juan de la Cierva y Codorniu, entre un grupo de sus admiradores y amigos, concededores de su valía y de la constancia y tesón demostrados por él en sus investigaciones y ensayos de aparatos hasta obtener el definitivo, y el arrojado teniente de Caballería don Alejandro Gómez Spencer, piloto que ha llevado a cabo la labor de conducir el autogiro, durante los ensayos, ha surgido la idea de celebrar un almuerzo en honor de ambos, que tendrá lugar en el restorán Tournai el mañana jueves, a la una de la tarde.

Las tarjetas para dicho homenaje se expenden al precio de 25 pesetas en el Real Aéreo Club de España-Sevilla, 12 y 14, librería de Rivadeneyra, Gran Vía 8, Camisaría de Hijos de Magdalena, Carrera de San Jerónimo número 8.

COTIZACIONES DE BOLSA

MADRID

4 por 100 Interior.—Serie F, 71,10; E, 71,10; D, 71,20; C, 71,25; B, 71,25; A, 71,50; G y H, 71,30; Diferentes, 71,25. 4 por 100 Exterior.—Serie F, 87,80; E, 87,80; D, 87,50; C, 87,60; A, 88. 4 por 100 Amortizable.—Serie D, 89,50; C, 89,50; B, 89,50; A, 89,50; Diferentes, 89,50. 5 por 100 Amortizable.—Serie E, 97,60; D, 97,60; C, 97,50; B, 97,50; A, 97,50. 5 por 100 Amortizable (1917).—Serie C, 97,85; B, 97,25; A, 97,85; Diferentes, 97,25. Obligaciones del Tesoro.—Serie B, 100,65 (tres meses); serie A, 101; B, 101 (seis meses); serie A, 103; B, 102,80 (dos años); serie A, 102,10; B, 102,05 (dos años nuevos); serie A, 101,65; B, 101,20 (un año).

ayuntamiento de Madrid.—Deudas y obras, 89,75; Villa Madrid, 101,36; ídem 1918, 85,50. Cédulas hipotecarias.—Del Banco 4 por 100, 91,10; ídem 5 por 100, 101,80; ídem 6 por 100, 110; cédulas argentinas, 2,385; Canal de Isabel II, 98,50.

Acciones.—Banco de España, 599; ídem Español Crédito, 133; ídem Río de la Plata, 226; Tabacos, 247; Explosivos, 366 (dinero); Azúcar (preferente), 50,50; 77,50; Altos hornos, 91; Felguera, 90,50; Madrid Zaragoza Alicante, 343; fin coto, 343,50; Nortes, 343; 342,50; Tranvías, 99; C. H. A. de E., 209.

Obligaciones.—Azucarera no estampilladas, 75; ídem (bonos), 97; Alicante, primera, 274; ídem F, 89,50; ídem G, 100,50; Nortes, primera, 61,80; ídem segunda, 60,50; ídem 6 por 100, 99,50; Traslalántica (1922), 104; Asturias, segunda, 69,50; ídem tercera, 59,25; Ariza, 81,85; Tánquer, Fr. 98,25; Marrucos, 75,50; Tranvía Este, D. 82,75; C. H. A. de E., 95,60.

Moneda extranjera (oficiales).—Francos, 40,69; libras, 20,77; dólar, 6,25; liras, 20,25; peso argentino, 2,34; (no oficiales): Maraca, 0,02; francos suizos, 120,15; ídem belgas, 39,50; escudo portugués, 0,285; florin, 2,54; corona sueca, 0,015.

BILBAO. Altos Hornos, 91,50 (dinero); Felguera, 51; Explosivos, 303; Resinera, 260.

PARIS. Alicante, 890; pesetas, 244,75; marcos, 9,04; liras, 75,40; libras, 72,915; dólar, 13,62; coronas suecas, 414,50; ídem noruegas, 293,75; ídem dinamarquesas, 296; francos suizos, 399,50; ídem belgas, 88,50; florin, 621,50; Río de la Plata, 553; Rintinto, 2,415.

BARCELONA. Interior, 71; Exterior, 87,40; Amortizable, 97,65; Nortes, 343,75; Alicante, 343,50; Orensas, 15,80; Colonial, 302,50; francos, 40,70; libras, 29,80; marcos, 0,02.

LONDRES. Exterior, 75; pesetas, 29,76; marcos, 172,500; francos, 72,25; ídem suizos, 24,84; ídem belgas, 81,21; dólar, 4,6877; liras, 90,97; coronas suecas, 17,615; ídem noruegas, 25,125; escudo portugués, 2,28; florin, 11,847; peso argentino, 43,25.

En el correo de divisas se cotizan: Francos, 50,000, a 40,40; 25,000, a 40,50; 400,000, a 40,60; 350,000, a 40,70; y 200,000, a 40,75. Liras: 25,000, a 30,50; y 25,000, a 30,25. Libras: 6,000, a 29,77. Dólares: 5,000, a 6,35. Pesos argentinos: 5,000, a 2,34.

Echevarrieta visita ALEJO VERA al Rey

El señor Echevarrieta visitó ayer mañana a su majestad el Rey para darle las gracias.

Su majestad celebró ayer mañana un largo despacho con el jefe del Gobierno; después despachó con los ministros de Hacienda y Gobernación.

A continuación recibió al ex ministro señor Garmia.

También recibió al marqués de Sentmenat y a don Ramón Bergó, presidentes, respectivamente, de la Unión Monárquica de Cataluña y Vizcaya, y al vizconde de Bahiáxoda con el secretario del Comité de la Exposición de automóviles que próximamente se celebrará en Madrid.

Por último recibió en audiencia al marqués de Triana, conde de la Torre de San Braulio, don Carlos Sedano, don Luis de la Peña, don Juan Fabrado, don Amancio S. Amargosa, don Jacinto Martos y al señor Vilanova.

La Soberana fué visitada por la condesa de Romanones.

Hay salido para París el arquiduque Carlos de Austria, que ha pasado una breve temporada en compañía de sus augustos parientes, la familia real española.

PARA LOS BAILES del Circolo Mercantil, Bellas Artes, Centro Hijos de Madrid y de sociedad, trajes de esmoquin hechos y a medida desde 110 ptas. Casa Seseña, Cruz, 30, y Espos y Mina, 11 GABANES Y CAPAS CASI DE BALDE

El señor Asin Palacios a la Academia

Ha sido propuesto para ocupar la vacante del señor Llampérez en la Real Academia de la Historia el ilustre sacerdote don Miguel Asin y Palacios, catedrático de la Central y miembro de las dos Reales Academias Española y de Ciencias Morales y Políticas. En la propuesta se ha dado el caso inusitado de que la han firmado unánimemente todos los señores académicos, que el viernes próximo procederán a la votación.

Incendios.—Por haberse prendido el hornillo de una chimenea se declaró un incendio en la calle de Colmenares, 3. Fué rápidamente extinguido por los bomberos.

En la calle de Lope de Vega, 61, se produjo un pequeño incendio, que sofocó rápidamente el Cuerpo de bomberos.

Intoxicación.—Lorenzo Rubio Arévalo, de diez y siete años, que vive en la Ribera de Curtidores, 18, sufrió una grave intoxicación por beber equivocadamente leche.

Sofía Matos González, de veinte años, que vive en la calle Nueva de la Trinidad, número 12, sufrió una grave intoxicación al tomar pastillas de permanganato potásico, creyendo que era un medicamento para el estómago.

Muerte repentina.—En su domicilio, Manzanao, 18, hotel, falleció repentinamente María Sánchez Martín, de treinta y siete años de edad.

Accidente.—En la tahona de la calle de Bravo Murillo, 148, sufrió lesiones de pronóstico reservado el obrero Tomás Medel Mandinero.

Gañán sustraído.—A Rosario Freison Botes le sustrajeron el gabán, valorado en 250 pesetas, cuando «refrescaba» en un quiosco del Parque de Madrid.

Los que se ríen.—Eduardo González Moreno, de veinticuatro años, domiciliado en Humilladero, número 6, rió con María Colas Sanmartín y con una hija de esta, llamada Paz Burgos, y las dos mujeres resultaron con diversas lesiones de escasa importancia.

Vonancio Gómez, de diez y nueve años, vecino del Puente de Vallecas, fué asistido en la Casa de Socorro del Congreso de lesiones no graves, que en niña fué proddo Manuel Martínez Ruiz, de treinta y ocho años, domiciliado en una tahona de la calle de Santa Isabel.

Policías «ful».—Han sido detenidos en la calle de las Fuentes Agustín Aganzo Alonso y Miguel Baños Martín por fingirse agentes de Policía.

Mordeduras.—El día 22 del pasado mes de enero un perro, al parecer hidrófobo, mordió al niño de ocho años Anastasio Huete Vinales, vecino de Villaverde, donde ocurrió el hecho.

El can fué muerto y sus restos desaparecieron sin que se sepa cómo.

El niño ha sido traído a Madrid para someterle al correspondiente tratamiento.

¡Esoa tenderos!—Francisco Navarro Salcedo, de sesenta y cinco años, que vive en San Raimundo, 20, sufrió una intoxicación de pronóstico reservado por haber comido sardinas arenques en mal estado, que adquirió en una tienda establecida en Bravo Murillo, 97.

Robo de herramientas.—De una obra de la calle de Serrano, número 17, han desaparecido «mistiosamente» herramientas por valor de 400 pesetas.

Timadores detenidos.—Miguel Baños Martín, «el Rubiales», de treinta y tres años, habitante en Olivar, 4, y Agustín Aganzo Alonso, de treinta y nueve, domiciliado en Amparo, 69, fueron detenidos cuando intentaban timar a Angel Bardullas Antón, de veintiseis años de edad, que vive en Leganitos, 42.

Un «civito» detenido.—La Policía detuvo a Mariano Mediada Alonso, de veintiseis años, habitante en Valencia, 2, por sustraer el gabán a Constancia Terrero González y vender después la prenda.

Fuercia.—Al mozo de cuerda Alfonso Fernández Alonso le robaron la cartera con 50 pesetas cuando viajaba en un tranvía por la calle de Hortaleza.

Atropello.—El cabo del regimiento de Caballería del Príncipe Angel Bueno Solves fué atropellado en la calle de Bailén por el autobús 9.357, que le causó lesiones de pronóstico reservado.

En la Real Academia de la Pintura en Roma. Vuelto a España, y a pesar de su avanzada edad, continuó trabajando en su arte con el entusiasmo que por él sintió siempre, que fué nota característica de que no le ha abandonado hasta sus últimos años.

Descansa en paz el ilustre y laureado maestro.

En octubre del mismo año se posesionó del cargo de director de la Academia Española de Pintura en Roma.

En la que ingresó el 26 de junio de 1892, leyendo un notabilísimo discurso lleno de enseñanzas y en el que señaló su orientación artística al hablar del «Realismo y naturalismo en la pintura y sus diferencias e importancia comparadas con el idealismo».

En octubre del mismo año se posesionó del cargo de director de la Academia Española de Pintura en Roma.

Vuelto a España, y a pesar de su avanzada edad, continuó trabajando en su arte con el entusiasmo que por él sintió siempre, que fué nota característica de que no le ha abandonado hasta sus últimos años.

Descansa en paz el ilustre y laureado maestro.

SUCESOS

En 1874, después del envío de «La vestal dormida» y «La tranquilidad del claustro», fué nombrado profesor de la Escuela Superior de Pintura de Madrid, cargo que desempeñó hasta 1878, fecha en que volvió a Roma como pensionado de mérito. De allí envió a la Exposición de 1881 su famosa y popular obra «El último día de Numancia», premiada con primera medalla y adquirida por el Estado.

También fué premiado en la Exposición de Filadelfia de 1876 y figuró en el cuadro de honor en la de Viena de 1882.

El año anterior había sido elegido individuo de mérito de la Academia de San Fernando, en la que ingresó el 26 de junio de 1892, leyendo un notabilísimo discurso lleno de enseñanzas y en el que señaló su orientación artística al hablar del «Realismo y naturalismo en la pintura y sus diferencias e importancia comparadas con el idealismo».

En octubre del mismo año se posesionó del cargo de director de la Academia Española de Pintura en Roma.

Vuelto a España, y a pesar de su avanzada edad, continuó trabajando en su arte con el entusiasmo que por él sintió siempre, que fué nota característica de que no le ha abandonado hasta sus últimos años.

Descansa en paz el ilustre y laureado maestro.

En octubre del mismo año se posesionó del cargo de director de la Academia Española de Pintura en Roma.

Vuelto a España, y a pesar de su avanzada edad, continuó trabajando en su arte con el entusiasmo que por él sintió siempre, que fué nota característica de que no le ha abandonado hasta sus últimos años.

Descansa en paz el ilustre y laureado maestro.

En octubre del mismo año se posesionó del cargo de director de la Academia Española de Pintura en Roma.

Vuelto a España, y a pesar de su avanzada edad, continuó trabajando en su arte con el entusiasmo que por él sintió siempre, que fué nota característica de que no le ha abandonado hasta sus últimos años.

Descansa en paz el ilustre y laureado maestro.

En octubre del mismo año se posesionó del cargo de director de la Academia Española de Pintura en Roma.

Vuelto a España, y a pesar de su avanzada edad, continuó trabajando en su arte con el entusiasmo que por él sintió siempre, que fué nota característica de que no le ha abandonado hasta sus últimos años.

Descansa en paz el ilustre y laureado maestro.

En octubre del mismo año se posesionó del cargo de director de la Academia Española de Pintura en Roma.

Vuelto a España, y a pesar de su avanzada edad, continuó trabajando en su arte con el entusiasmo que por él sintió siempre, que fué nota característica de que no le ha abandonado hasta sus últimos años.

Descansa en paz el ilustre y laureado maestro.

En octubre del mismo año se posesionó del cargo de director de la Academia Española de Pintura en Roma.

Vuelto a España, y a pesar de su avanzada edad, continuó trabajando en su arte con el entusiasmo que por él sintió siempre, que fué nota

CRÓNICA DE SOCIEDAD NOTICIAS

Santa Apolonia. El 9 será el santo de la señora de Peña Chávarri (nacida Chávarri y López Domínguez).

San Guillermo. El 10 celebrarán sus días la duquesa viuda de Nájera.

Señora viuda de Wilde. Duquesa de Frías. Marqueses de Altamira, Centellas y Valdefuentes.

Conde de San Bernardo. Señores Bahía, Brockmann, Escobar y Kirpatrick, Fernández-Shaw, González Arnao, Koetler, Macpherson, Madariaga, Pelezaens y Laut, Pérez San Millán, Pozzi, Rolland, Rabello y Verdejo.

Nuestra Señora de Lourdes y San Saturnino. E 11 serán los días de las marquesas de Marifón, Valenzuela y Valterra y del conde de Esteban Collantes.

Santa Eulalia. El 12 celebrarán su fiesta onomástica su alteza real la Infanta del mismo nombre.

Duquesa de Soma. Señora de Urcola. Señorita de García de la Barga. Les deseamos felicidades.

Cruzamiento. En la felicitación Orden militar del Santo Sepulcro, y con asistencia del infante don Fernando y de representaciones del Cuerpo diplomático y de las demás Ordenes militares, se verificó la ceremonia de vestir el hábito de la misma y dar posesión al duque de Tovar del sitio de comendador mayor de Navalvas.

Presidió el Nuncio de Su Santidad y el señor Valcárcel. Bendijo los hábitos el vicario general de los Franciscanos.

Portaespada de Godofredo de Bouillón, señor Arroyo de Aldama; portaestandarte capitán López-Olivas; guardián de honor del estandarte, conde de Castellanos y señor Gamir.

Fuó padrino el capitán general Weyler, duque de Rubí. Acompañaron al nuevo caballero en el acto de la vela de las armas, su hijo y el general Tovar.

Caballeros que ayudaron a vestir al neófito, el marqués de Ugena y el conde de los Moriles.

Fuó maestro de ceremonias el doctor Fernández de Alcalde. Asistencia eclesiástica, el rector con el Cabildo catedralicio de San Francisco.

Asistieron además los caballeros freyres señores Contreras, marqués de Olivart, La Morena, R. de Celis, Jiménez-Carrasco, Muro, Cabello-Lapietra, López-Franco, Ayala, marqués de Villabazán, Jiménez de Salavados, Bustamante, Farinos, Merino, Ferrer, Caballero, Arizmendi y Valcárcel.

A las muchas felicitaciones que recibió el ilustre prócer una la nuestra afectuosa.

Reda. El 9 se verificará en la morada de los señores de López Chicheri el enlace de su angelical hija Dolores con don Miguel Ángel Muñigo y Pierrat.

La ceremonia religiosa tendrá carácter familiar, a causa del riguroso luto que viste la novia por la muerte de su malogrado hermano don Joaquín.

Alumbramiento. La baronesa de Torrelas ha dado a luz con felicidad una niña.

Reciben los padres y abuelos, marqueses de San Vicente y Velilla de Ebro y señora viuda de Corral nuestra afectuosa enhorabuena.

Viajeros. Han salido: para El Cairo, el marqués de Narros y el vizconde de Güell; para Bilbao, la marquesa viuda de Villagodio y familia y don Luis Anduiza, y para Valencia, don Jorge Corbi.

Regreso. Han llegado a Madrid: procedente de Benavente, la marquesa viuda de la Can-

delaria de Yarayabo, y de Pamplona, los condes de Guendulain.

Aniversarios. Mañana se cumplirá el segundo de la muerte de la baronesa de Andilla, que tan justamente fué estimada en la sociedad aristocrática por sus acrisoladas virtudes y caritativos sentimientos.

Todas las misas que hoy se digan en la parroquia de la Concepción, el 8 en San Manuel y San Benito, San Pascual, parroquia de Nules (Castellón) y misa de requiem en las monjas Carmelitas de El Escorial y el 9 en los Carmelitas (Evaristo San Miguel, 9) e iglesia de los Padres de Avila serán aplicadas por el alma de la finada, a cuyos hijos, nuestro querido amigo el secretario del Senado barón de Andilla, doña Marta (religiosa Carmelita), doña Angela y don Juan José, reiteramos nuestro sincero pésame.

También mañana, hace dos años que nació de existir el señor don Antonio Benedito Estañ, de grata memoria.

El funeral que se celebre el viernes 9, a las diez y media, en la parroquia de San Miguel (Puente de Toledo) será en sufragio del difunto.

Reiteramos la expresión de nuestro sentimiento a la madre, doña Emilia Estañ; hermano don Mariano Benedito (presbitero), y primos.

Fallecimiento. Ha dejado de existir la baronesa de las Rodas.

La señora doña Mercedes Puj Salamá estaba en posesión de dicho título desde hacía diez años; fué fundado en 1848.

A la familia doliente acompañamos en su justo dolor.

El Abate FARRIA. BIBLIOGRAFIA. TAQUIGRAFIA, sistema Olavarieta, en tres lecciones. Útil aprendible sin maestro y que por su claridad y perfección ahorra dos años de trabajo. CINCO pesetas. La Librería BERGUA, Mariana Pineda, 9, Madrid, lo envía franco a todas partes.

Tercer certamen nacional del ahorro. El Consejo de administración de la Caja Postal de Ahorros ha acordado:

Primero. Abrir un concurso para premiar un artículo periodístico de 1.200 palabras como máximo, que glorifique y ensalce el ahorro como virtud que, económicamente, fortalece a los pueblos, al robustecer la organización económica familiar. Premio: mil pesetas, concedido por un jurado, cuyos nombres se conocerán después del fallo.

Segundo. Abrir otro para los funcionarios de Correos que durante el año 1922 se hayan distinguido estudiando organizaciones que impulsen el desarrollo y que induzcan a la ampliación de funciones de la Caja Postal de Ahorros. Premio: 1.000 pesetas concedido por el Consejo de administración.

Tercero. Abrir un tercer concurso entre los niños y niñas imponentes en la Caja Postal, comprendidos entre la edad de diez a quince años, que mejor conteste a las siguientes preguntas:

Primera. ¿Quién te inclinó a abrir tu libreta? Segunda. ¿Qué cantidad tienes en tu cajita? Tercera. ¿Con qué fin ahorras? Cuarta. ¿A qué cantidad quieres llegar? Quinta. ¿Qué harás con el dinero si lo sacas?

La mejor contestación de los niños y la que se estime más acertada de las niñas será premiada cada una con una libreta de honor de 500 pesetas. Estas libretas se entregarán a los autores antes de las dos de la tarde del 15 de febrero próximo; se entregarán en sobre cerrado, indicando en su anverso el número del concurso o premio a que concurren. Además inscribirán en el sobre un lema, que deberá repetirse en otro sobre cerrado que contenga el nombre del autor y su domicilio y residencia para ser abierto en el caso de obtener premio.

Los trabajos no premiados podrán ser retirados por los autores desde el día siguiente de la celebración del certamen hasta el 31 de marzo próximo, cambiando al efecto los recibos que se les dará a su presentación por los respectivos originales.

Verdades de Pero Grullo. que las sabe cualquier bolo: no hay nada para la boca mejor que el Licor del Polo.

CONVENIO POSTAL CON PORTUGAL. El director de la Explotación postal de Portugal, don Enrique Pereira Mouzinho d'Albuquerque, y el jefe de la Explotación postal internacional, don Adalberto Veiga, han sido nombrados representantes de la nación portuguesa para redactar, de acuerdo con los funcionarios postales españoles señores Moreno Pineda, Rojas y Camacho, un Convenio postal que responda a las relaciones de ambos países.

Maestros y sacerdotes usan para lecciones y conferencias con niños y adultos «Los caminos para el éxito», por Aureliano Abenza, profesor. Alicante. Tercera edición (económica), aprobada por real orden y con censura eclesiástica, una peseta ejemplar.

AUXILIARES DEL CATASTRO. Ha quedado expuesta en la escalera central del Ministerio de Hacienda la lista de los opositores, ordenados alfabéticamente, y que servirá para el llamamiento a la práctica de los ejercicios.

CONTRA EL ALCOHOL INDUSTRIAL. Se ha celebrado en Tarrasa un mitin de los organizados por la Unión de viticultores de Cataluña, en el que hicieron uso de la palabra los señores Rovira, Mari, Santacana y Simó, todos los cuales abogaron por que se cumpliera rigurosamente la ley que prohíbe el uso en los vinos de los alcoholes industriales, y cuya insobersancia trae aparejada la ruina de los viticultores.

Para dar efecto práctico a esta petición, solicitación que a los Sindicatos Agrícolas se les da atribuciones para nombrar «creadores» que inspeccionen y denuncien el uso del alcohol industrial en los vinos.

TIRO NACIONAL DE ESPAÑA. La representación en Madrid del Tiro Nacional ha celebrado una asamblea, a la que asistió el ministro de Hacienda, como presidente electo, en la que quedó constituida la Junta para el año de 1923, en la siguiente forma:

Presidente, don José Manuel Pedregal y Sánchez Calvo; vicepresidente, don Alfredo Serrano Jover; secretario de honor, don Pío Suárez Inclán; secretario primero, don Enrique Tomás Luque; secretario segundo, don Luis Gastaca Ramos; tesorero, don Juan Alonso Pérez; contador, don Domingo Herce Fernández; vocales: don Salvador Pascual Sabater, don Andrés Francosch Muser, don Saturnino Ruiz Senén, don Manuel Lehera Pareda, don Fernando Pérez de Soto, don José Amador de los Ríos, don Pablo García Tarte, don Antonio González Echarte y don Vicente Moreno Morán.

NUOVA JUNTA.—La Federación de Asociaciones de Extraditados ha nombrado la siguiente:

Presidente, don Calisto de la Granja; vicepresidente, don Raimundo de Dalmau; secretario, don José Redondo; tesorero, don José Blanco; vocales: don Marcelo de Uscor, don Valentín Quiroga, don José Díaz Pezrana y don Juan Castelló.

BOLETIN METEOROLOGICO.—ESTADO GENERAL.—Una borrasca importante se acerca al Occidente de Europa, haciendo desaparecer el efecto de anticiclón que por tantos días actuó. El tiempo continúa siendo bueno en España; pero pierde estabilidad.

EXTRANJERO.—Cielo despejado en Karlsruhe, Aquisgrán, Bruselas, París, Dijon, Clermont, Lyon y Marsella. Brumoso en Saint Mathieu e isla de Aix. Nuboso en Skagen, Hanstholm, Copenhague, Hamburgo, Dreda, Munich, Aberdeen, Shields, Greenwich, Calais, Gris Nez, Tolosa, Perpignan, Liza y Orán. Lluvia en Stornoway, Holyhead y Scilly. Aguaceros en Glasgow y Argel. Temperaturas: —2 grados en Munich y París; —1 en Bruselas, Karlsruhe, Aquisgrán, Dreda de Aix, Clermont y Tolosa; 0 en Hamburgo, Dreda y Gris Nez; 1 en Skagen, Hanstholm, Copenhague, Lyon y Marsella; 2 en Dijon; 3 en Greenwiche y Calais; 5 en Shields; 6 en Holyhead; 7 en Aberdeen y Glasgow; 8 en Stornoway y Liza; 9 en Scilly, Saint Mathieu, Orán y Argel.

PROVINCIA.—Cielo despejado en Bilbao, Zaragoza, Alicante, Almería, Huesca, Teruel, Castellón, Valencia, Murcia, Málaga y Palma. Brumoso en Valladolid, Barcelona, Badajoz, Palencia, Vitoria, Logroño y Tortosa. Nuboso en La Coruña, Mahón, San Fernando, Tetuán, Melilla, Vares, Finisierre, Santiago, Pontevedra, Orense, Oviedo, Santander, San Sebastián, León, Burgos, Soria, Salamanca, Avila, Segovia, Toledo, Guadalajara, Cuenca, Ciudad Real, Cáceres, Gerona, Tarragona, Córdoba, Jaén, Baeza, Huelva, Tánquer y Laguna. Temperatura media: —5 grados en Vitoria y Teruel; —4 en Avila; —3 en Valladolid, Palencia, Soria y Guadalajara; —2 en Pamplona; —1 en Zaragoza y Salamanca; 0 en León, Burgos, Segovia y Cuenca; 2 en Badajoz, Toledo, Cáceres, Logroño y Huesca; 3 en Bilbao, Tarragona y Baeza; 4 en Oviedo, Ciudad Real, Córdoba y Palma; 5 en Gijón; 6 en Tortosa y Murcia; 7 en Alicante, Santander, Gerona, Castellón, Valencia y Huelva; 8 en San Sebastián; 9 en Barcelona, Santiago, Pontevedra y Jaén; 10 en La Coruña, Almería, Vares y Laguna; 11 en Mahón, San Fernando y Finisierre; 12 en Tetuán, Melilla, Tánquer y Málaga. Temperatura máxima, 17 grados en Almería, y mínima, —7 grados en Teruel.

MADRID.—A las siete de la mañana, niebla; barómetro, 702,5 milímetros. A las una de la tarde, cielo cubierto; barómetro, 709,8 milímetros.

DATOS DEL OBSERVATORIO DEL EBRO. Barómetro, 719. Humedad, 68. Velocidad del viento en kilómetros por hora, 24. Recorrido en los veinticuatro horas, 461. Temperatura: máxima, 15,2 grados; mínima, 8,4; media, 9,8. Suma de las desviaciones diarias en la temperatura media desviación primero del año, 84,7. Precipitación acuosa, 0,0.

Arenillas, cálculos, se disuelven y expulsan bebiendo Agua de Coronte.

ALUMBRAMIENTO.—Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño la esposa del laborioso operario de nuestros talleres Florentino Zamora. Tanto la madre como el recién nacido se hallan en inmejorable estado.

Nuestra enhorabuena a los padres.

TINTURA WINTER. Premiada con Medalla de Oro. Con una sola aplicación desaparecen las canas. Sirve para el cabello, barba y bigote. Se prepara para negro, castaño oscuro y castaño claro. De colores tan naturales e inalterables, que bien puede decirse que es la mejor y más práctica. En perfumerías.

LOS PROPIETARIOS DEL PUENTE DE VALLECAS.—En la última reunión celebrada por la Asociación de propietarios del Puente de Vallecas se acordó designar socios de honor al marqués de Aldama y al señor Padilla, y se comisionó a los señores Gakana, Ladrá, Artero y Boto para gestionar cerca del señor Otamendi, director del Metroplitano, concesiones benéficas para la barriada.

FALLECIMIENTO.—Ha subido al Cielo la encantadora niña Elvira Suárez Iglesias, a cuyos padres acompañamos en su dolor.

DEFILATORIO BELLEZA; quita de raíz el vello y pelo de la cara y brazos. Resultados prácticos. Venta en perfumerías.

LOS SUBALTERNOS DE CASAS DE SOCORRO.—El alcalde, señor Ruiz Jiménez, ha recibido una comunicación de la Federación de empleados y obreros del Ayuntamiento de Madrid, en la que solicitan que para el próximo presupuesto se confeccione la siguiente escala de aumentos en el personal subalterno de las Casas de Socorro: 17 consorcios a 4.000 pesetas; 17 ordenanzas a 3.500; 17 ordenanzas a 3.250; 17 ordenanzas a 3.000 (de nueva plantilla).

Verdades de Pero Grullo. que las sabe cualquier bolo: no hay nada para la boca mejor que el Licor del Polo.

CONVENIO POSTAL CON PORTUGAL. El director de la Explotación postal de Portugal, don Enrique Pereira Mouzinho d'Albuquerque, y el jefe de la Explotación postal internacional, don Adalberto Veiga, han sido nombrados representantes de la nación portuguesa para redactar, de acuerdo con los funcionarios postales españoles señores Moreno Pineda, Rojas y Camacho, un Convenio postal que responda a las relaciones de ambos países.

Maestros y sacerdotes usan para lecciones y conferencias con niños y adultos «Los caminos para el éxito», por Aureliano Abenza, profesor. Alicante. Tercera edición (económica), aprobada por real orden y con censura eclesiástica, una peseta ejemplar.

AUXILIARES DEL CATASTRO. Ha quedado expuesta en la escalera central del Ministerio de Hacienda la lista de los opositores, ordenados alfabéticamente, y que servirá para el llamamiento a la práctica de los ejercicios.

CONTRA EL ALCOHOL INDUSTRIAL. Se ha celebrado en Tarrasa un mitin de los organizados por la Unión de viticultores de Cataluña, en el que hicieron uso de la palabra los señores Rovira, Mari, Santacana y Simó, todos los cuales abogaron por que se cumpliera rigurosamente la ley que prohíbe el uso en los vinos de los alcoholes industriales, y cuya insobersancia trae aparejada la ruina de los viticultores.

Para dar efecto práctico a esta petición, solicitación que a los Sindicatos Agrícolas se les da atribuciones para nombrar «creadores» que inspeccionen y denuncien el uso del alcohol industrial en los vinos.

TIRO NACIONAL DE ESPAÑA. La representación en Madrid del Tiro Nacional ha celebrado una asamblea, a la que asistió el ministro de Hacienda, como presidente electo, en la que quedó constituida la Junta para el año de 1923, en la siguiente forma:

Presidente, don José Manuel Pedregal y Sánchez Calvo; vicepresidente, don Alfredo Serrano Jover; secretario de honor, don Pío Suárez Inclán; secretario primero, don Enrique Tomás Luque; secretario segundo, don Luis Gastaca Ramos; tesorero, don Juan Alonso Pérez; contador, don Domingo Herce Fernández; vocales: don Salvador Pascual Sabater, don Andrés Francosch Muser, don Saturnino Ruiz Senén, don Manuel Lehera Pareda, don Fernando Pérez de Soto, don José Amador de los Ríos, don Pablo García Tarte, don Antonio González Echarte y don Vicente Moreno Morán.

NUOVA JUNTA.—La Federación de Asociaciones de Extraditados ha nombrado la siguiente:

Presidente, don Calisto de la Granja; vicepresidente, don Raimundo de Dalmau; secretario, don José Redondo; tesorero, don José Blanco; vocales: don Marcelo de Uscor, don Valentín Quiroga, don José Díaz Pezrana y don Juan Castelló.

Una misión pedagógica en Las Hurdes

La «Gaceta» de ayer publicó un real decreto de Instrucción pública organizando con maestros nacionales una misión en las Hurdes que durarán cinco años, quedando obligados los profesores que la formen a residir en la región.

Se compondrá la misión de un maestro director, una maestra subdirectora y cinco maestros.

Podrán optar a estos puestos los maestros nacionales del primer escalón con arreglo a las siguientes bases:

a) Los concurstantes no tendrán más de cuarenta años ni menos de veintiocho.

b) Han de haber ingresado por oposición en el Magisterio nacional.

c) Deben poseer el título de maestro normal, superior o elemental.

d) Otros méritos, títulos y trabajos realizados en relación con las enseñanzas e instituciones especiales de la escuela (cantinas, colonias, trabajos manuales, alfabetización, etcétera).

e) Los maestros que hayan de ser designados demostrarán vocación y competencia probadas a juicio de la Comisión.

Los maestros y maestras así nombrados percibirán el sueldo que les corresponda según el lugar que ocupen en el escalón general, los demás emolumentos legales y una remuneración especial que satisfará directamente la Comisión central de los fondos que tenga asignados en el presupuesto, regulada por la siguiente escala: 5.000 pesetas al maestro jefe o director de la misión, 3.000 a la maestra subdirectora y 2.000 a cada uno de los demás maestros.

Oposiciones y concursos

REGISTROS. Ayer no se ha podido constituir el Tribunal por no haber número suficiente de señores vocales.

Los opositores convocados para ayer, del número 275 al 340, deberán presentarse para ejercitar hoy si fueren llamados.

ADUANAS. En los exámenes ayer celebrados obtuvieron la aprobación los opositores números 209, 2 y 4.

Los exámenes continúan hoy, a las cuatro.

JUDICATURA. Aprobaron ayer el tercer ejercicio don Manuel Valcárcel, don José Osellver, don Julio Llo, don Vicente Manzanera, don Ángel Cano, don Ramón L. López, don Fernando Campo, don Leopoldo E. Sobrino, don Francisco Campuzos, don Carlos S. de Lamadrid, don José Sáenz, don Jesús S. Talavera, don Benito Gilvez, don Bernabé A. Pérez, don Ramón Montero, don Ramón Robles, don Felipe Pallares, don Alejandro García Gómez, don Juan Antonio Lidón, don Jaime Nájera, don Leonardo Ruiz, don Luis María Molner, don José M. Saúdo, don Antonio Bravo, don Luis Díaz Muñoz, don Juan Ríos, don Alberto G. Albert, don Adolfo A. Macalich, don José María L. Orozco y don Gabriel Espinosa de Terry. (Números 915, 916, 917, 918, 919, 920, 921, 922, 923, 924, 925, 926, 927, 928, 929, 930, 931, 932, 933, 934, 935, 936, 937, 938, 939, 940, 941, 942, 943, 944, 945, 946, 947, 948, 949, 950, 951, 952, 953, 954, 955, 956, 957, 958, 959, 960, 961, 962, 963, 964, 965, 966, 967, 968, 969, 970, 971, 972, 973, 974, 975, 976, 977, 978, 979, 980, 981, 982, 983, 984, 985, 986, 987, 988, 989, 990, 991, 992, 993, 994, 995, 996, 997, 998, 999, 1000.)

Para hoy, desde el 403 al 497.

Escuela de Enseñanza Doméstica

Muy en breve se inaugurará en esta Corte (Velázquez, 40) una Escuela de Enseñanza Doméstica, organizada por la ACCIÓN CATÓLICA DE LA MUJER. Su dirección ha sido encomendada a las Dominicas de la Anunciada, que son profesoras, además de los estudios y experiencias hechas en otras escuelas de este género hace algunos años fundadas en Lérida y Barcelona, han completado su formación en los mejores establecimientos similares de Francia y Bélgica.

Por ahora se abrirán tan solo los siguientes cursos:

- 1. Cocina y alimentación. 2. Higiene personal y doméstica. 3. Higiene infantil (Puericultura). 4. Socorros y curas de urgencia. 5. Economía doméstica.

El carácter de estas enseñanzas, sin dejar de ser rigurosamente científico y moderno, será a la vez eminentemente práctico.

Los cursos durarán tres meses, y para todos ellos en conjunto y para cada uno en particular queda abierta la matrícula, excepto para el curso de Cocina y alimentación, cuyo número de alumnas está ya por este vez completo.

La Escuela podrá visitarse cuando esté funcionando.

La fecha fija de la inauguración, a la que asistirá su majestad la Reina, se anunciará oportunamente.

Sociedades y conferencias

EN EL INSTITUTO RUBIO. El jueves 8, a las once de la mañana, dará la primera de sus conferencias el doctor Ramón Villegas Bermúdez de Castro, disertando sobre «La infección tuberculosa y las reacciones orgánicas».

PARA HOY. UNION IBERO-AMERICANA.—Seis y media de la tarde, don Aurelio Ribalta disertará sobre «Tierras y actividades del Deste lusohispano».

FACULTAD DE FILOSOFIA Y LETRAS.—Cinco y media de la tarde, el doctor don Francisco de P. Amat y Villalba disertará sobre «Juan, marqués de Brandemburgo».

ATENEO DE MADRID.—Tres de la tarde, junta general extraordinaria para la elección de bibliotecario. Seis y media, don Eduardo Barriobero disertará sobre «Los procesos llamados sociales. El de Altos Hornos». A las siete y media continuará la discusión de la Memoria de don Rafael Salillas, sobre «Un error judicial».

REAL ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA.—Seis y media de la tarde, don José María Gil Robles, catedrático de Derecho político, disertará sobre «La representación proporcional y su implantación en España».

INSTITUTO FRANCÉS (Marqués de la Enseñanza, 10).—Siete de la tarde, M. Guinard, «La pintura en Francia en el siglo XVII». (Con proyecciones.)

VIDA RELIGIOSA

DIA 7.—Miércoles.—Santos Romualdo, abad y fundador; Teodoro, mártir; Moisés, Obispo; Ricardo, rey, y Santa Juliana, viuda.

La misa y oficio divino son de San Romualdo, con rito doble y color blanco.

Adoración Nocturna.—San José. Ave María.—A las once, misa, rosario y comida a 40 mujercas pobres, costeada por la vizcondesa de Villandrade.

Cuarenta Horas.—En San Ignacio. Corte de María.—De la Divina Pastora, en San Martín (P.) y San Millán; de los Dolores, en su parroquia.

Parroquia de San Ildefonso.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes. A las cinco y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, sermón por el señor Suárez Faura, reserva y salve.

Capilla del Are María.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes. A las siete, ocho y doce, rosario y novena; a las once, exposición de Su Divina Majestad, misa solemne y bendición; sermón por el padre Méndez Reigada.

Carmelitas de Maravillas.—Continúa la novena a la Purificación de Nuestra Señora. A las diez y media, misa solemne, con exposición de Su Divina Majestad; por la tarde, a las cinco, estación, rosario, sermón por el padre Alfonso Torres, S. J., reserva y salve.

Convento de Nuestra Señora de Lourdes.—Continúa la novena a su Titular. A las nueve, exposición de Su Divina Majestad; a las once y media, estación y rosario; a las doce, misa cantada; por la tarde, a las cuatro y media, ejercicios y sermón por don Diego Tortosa.

Santuario del Corazón de María.—Continúa la novena que la Congregación de Nuestra Señora de Lourdes dedica a su Titular. A las ocho y media, misa de comunión e imposición de medallas; por la tarde, a las cinco y media, exposición de Su Divina Majestad, rosario, estación, ejercicio de la novena con repertorio de música litúrgica, bajo la dirección del padre Iruarizaga, C. M. F., sermón por el padre Cepeda, C. M. F., y bendición solemne.

San Ignacio.—(Cuarenta Horas).—Continúa el triduo a San Juan de Mata. A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa cantada, y por la tarde, a las seis, ejercicios con sermón por el padre Angel de Jesús, trinitario, y reserva.

JUEVES EUCHARISTICOS. Parroquias.—San Lorenzo: A las ocho.—San Sebastián: A las siete, ocho y nueve.—Santa Bárbara: A las ocho y ocho y media.—Santiago: A las ocho.—San Jerónimo: A las ocho y media.—Purísimo Corazón de María: A las siete y ocho y media.—Salvador y San Nicolás: A las ocho y media.—Los Dolores: A las ocho y media.

Misas.—Agustinos Recoletos: A las ocho y media.—Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazón: A las seis de la tarde, estación, pláticas por el señor

EL MEJOR POSTRE "LA UMBRIA"

EL MEJOR POSTRE MIEL SELECCIONADA DE "LA UMBRIA"

VINOONA DA SALUD—FUERZA Y VIGOR

A LOS VINICULTORES.—Para construir y reformar bodegas consultad la célebre obra de...

DE HARINA.—Para prevenir y remediar las enfermedades del trigo, consultad la notable obra del sabio catedrático Sr. Navarro. Precio, 7 pesetas.

LIBRERIA AGRICOLA, Fernando VI, 2.-MADRID

SI PADECEIS DE LOS PIES COMO UN CONDENADO!..

Los pies hinchados, magullados, doloridos, estarán rápidamente aliviados con sólo tomar baños salitratos

Basta disolver un puñado de Saltratos en un recipiente con agua caliente y bañar los pies durante unos diez minutos en esta agua medicinal y ligerramente oxigenada. Cuando los pies queman y están doloridos por el cansancio o por la presión del calzado, un poco así preparado hace desaparecer como por encanto toda hinchazón y magullamiento, toda sensación de dolor y de quemadura. Por su acción tónica y aseptica, el agua caliente salitrada trae además un alivio inmediato a la irritación, la comezón y otros efectos desagradables, como es el sudor fétido.

Si se prolonga la inmersión se ablandan los callos más profundos, como toda lo que es la mejor prueba de su eficacia.



EN FARMACIAS Y CENTROS ESPECIALES RECHAZAR LAS FALSIFICACIONES

"ORO DE LEY"

Así se titula el nuevo estuche con 25 cartas de papel tela y sobres con forro y flecos oro, de calidad impenetrable y forma realmente elegante. Es un precioso regalo, muy a propósito para regalo de buen gusto.

PRECIO: 3,95 PESETAS. Para envío por correo, certificado, agregad una peseta.

ESPECIALIDAD DE LA CASA L. ASIN PALACIOS. PRECIADOS, 23. — MADRID

rector y reserva.—Buena Dicha: A las siete y media, misa de comunión general; a las ocho y media, con exposición.—Calatrava: A las ocho y media.—Cabrera y Carbonera: A las siete y ocho, con exposición.—Comendadoras de Santiago: A las ocho y media.—Hospital de San Francisco de Paula (Cuzco Caminos): A las ocho y media.—Hospital del Carmen: A las ocho.—Jesús: A las seis, siete y ocho.—Yonibitia: A las seis y ocho.—San Manuel y San Benito: A las siete y ocho y media, misa de comunión.—San Pedro: A las ocho y media.

EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA SEÑORAS. Las Asociaciones de señoras establecidas en la parroquia de San Luis practicarán unos ejercicios espirituales, dirigidos por el padre Suario Pozanco, desde el 19 al 25 del mes actual, terminando en la comunión general, a las ocho y media. El acto de la mañana empezará a las diez, y el de la tarde, a las cuatro. Las señoras que deseen practicarlos podrán en conocimiento de las secretarías de las Asociaciones respectivas.

TANDAS DE EJERCICIOS. En la residencia de los agustinos (iglesia de San Manuel y San Benito) se celebrará durante los meses de febrero y marzo las siguientes tandas de ejercicios: Primera, para señoras; empezará el 19 del actual, a las diez, para terminar el 24, a las cuatro de la tarde, dirigidos por el padre Eusebio Negrote; el último día, misa de comunión general, a las ocho y media, y bendición papal. Segunda, para señoras; desde el 26 de febrero al 3 de marzo, dirigidos por el padre Bruno Theas, con meditación y pl

ALIMENTOS DE REGIMEN PARA PERSONAS DELICADAS DEL ESTOMAGO, INTESTINOS, DIABETICOS Y PARA LOS NIÑOS EN LA LACTANCIA Y SU PRIMER DESARROLLO

Importación directa en productos nutritivos de las primeras marcas extranjeras, relacionados con el régimen de alimentación Virel, Mellings, La Frutina, Omomaltine, Bionalt, Maltoant, Florik, etc., etc. Enviamos catálogo de más de 500 productos para régimen, en purés, sopas, harinas, verduras, legumbres descorchadas, chocolates, cacao a la avena y de bananas, confitería, caldos y gelatinas, extractos concentrados nutritivos, panetería, bizcochería, bebidas recreativas, café sin cafeína, té de manzanas, café de higos, etc., de la casa MANUEL FRERES, de LAUSANNE (Suiza). Depositarlos para España: PAGES & ROCAFORT, Fernando, 14, BARCELONA. De venta en Madrid: C. PRAST, Arenal, 8. FOSFO — cacao — MASSANA, desayuno delicioso, poderoso reconstituyente, 3 pesetas bote, para 12 grandes tazas.

SEGUNDO ANIVERSARIO LA EXCELENTISIMA SEÑORA Doña Manuela Garcés de Marcilla y Guardiola VIUDA DE SANTA CRUZ BARONESA DE ANDILLA Falleció el día 8 de febrero de 1921 HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD R. I. P. Su director espiritual, don Félix del Campo; sus hijos, hermano, hija política, hermana política y demás parientes, RUEGAN a sus amigos la encomienden a Dios. Todas las misas que se celebren el día 7 en la parroquia de la Concepción, así como las que se celebren el día 8 en las iglesias de San Manuel y San Benito, San Pascual, iglesia parroquial de Nules (Castellón) y misa de réquiem en las madres Carmelitas de El Escorial y todas las que se digan el día 9 en los padres Carmelitas (Evaristo San Miguel, 9) y en la iglesia de los padres Padres de Avila, se aplicarán por el eterno descanso de su alma.



Me es igual ya que tango Pastillas Richelet

Gracias a esta verdadera (poción seca) que llevo conmigo a todas partes donde voy, mi antiguo catarro ya no me molesta más. ¡Qué dicha tan grande de no toser más, de no escupir y de hacer frente a todos los golpes de frío y de humedad, sin temer al catarro o a la bronquitis! Cuando se ha esperado demasiado y que el mal se ha declarado hay que recurrir al PECTORAL RICHELET, cuya curación rápida está asegurada. Las PASTILLAS RICHELET se venden a 1,70 la caja y el PECTORAL RICHELET a 3,90 franco en todas las farmacias y droguerías, y de no encontrarlo, sírvase escribir en seguida al LABORATORIO RICHELET, San Bartolomé, 1, San Sebastián.

TOS Doctor SERRA En todas las farmacias 1.25 ptas. Caja DEPOSITO: DOCTOR BENEDICTO. San Bernardo, 41, farmacia. — MADRID.

LA CATALANA Seguros contra incendios y explosiones de todas clases. Contra la pérdida de alquileres, riesgos locativos, de recursos y de paralización de trabajo a causa de incendio. Fundada en 1868. Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en Barcelona, Ramba de Cataluña, 15, y Cortes, 624. Capital suscrito: Pesetas 5.000.000. — Capital desembolsado: Pesetas 2.000.000. — Reserva estatutaria: Pesetas 1.000.000. SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA:

Años	Primas	Sinistros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas estatutarias para eventualidades
1871	212.968,25	100.022,00	71.322,75	49.519,04
1881	420.551,54	163.163,60	140.138,34	271.655,37
1891	505.392,54	308.391,40	268.454,21	554.571,70
1901	1.473.470,95	317.233,70	490.823,95	203.406,95
1911	2.620.391,45	1.100.643,61	873.463,63	1.275.306,00
1921	16.222.054,70	9.373.500,03	5.960.178,28	2.310.200,00

EL AUMENTAR LA VENTA es el fin del industrial EL ANUNCIAR CORRECTAMENTE es el medio para conseguir el fin IMAGENES EL MEJOR SURTIDO PRECIOS MODERADOS OFEBRERIA RELIGIOSA Medallas, rosarios, crucifijos, pilas y placas artísticas para regalos. Recordatorios, estampas y postales religiosas. METALURGICA MADRILEÑA Barquillo, 30

Máquinas de pintar y encajar: hacen el trabajo de 20 hombres. Pedid catálogo a Matths. Gruber. Apart.º 185. BILBAO OFICINA INFORMATIVA DE ENSEÑANZA MARQUES DE CUBAS, 3. RESUELVE GRATUITAMENTE LAS CONSULTAS DE LOS MAESTROS

Koelnische Volkszeitung Diario popular de Colonia y hoja comercial El mayor periódico del partido del Centro. El partido burgués más importante. Hoja comercial importantísima. Anunciador de primer orden, etcétera, etcétera. Para el extranjero se publica semanalmente con el nombre de Deutsche Zukunft (Porvenir Alemán) Precios de suscripción para España, 15 ptas. Se imprime en caracteres latinos Se publica en Colonia, sobre el Rhin. MARZELLENSTRASSE, 37-43

ACCIDENTES NERVIOSOS EPILEPSIA convulsiones, vértigos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, pérdida de la memoria, asma, congestiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas, se curan tomando el ELIXIR BERTRAN. Venta: Barcelona, farmacia del autor, calle Junqueras, 11. Madrid, Pérez Martín, F. Casas, E. Durán, Sucesores Steinfeldt, centros de específicos y farmacias.

Autocopia El aparato más moderno y más práctico para obtener rápidamente de 50 a 100 copias de cualquier escrito a pluma o mecanografiado, dibujos, música, etc., es el multiplicador Lito-Block. No contiene gelatina, no hace falta refundir, es insumible a todas las temperaturas. El original se borra como en una pizarra. Aparato completo de propaganda, pesetas 23. Para más detalles, pídase el impreso explicativo a MULTICOPIA LITO-BLOCK. Apartado 9.003. MADRID.

FOX para oficina Reúne todas las perfecciones Venta a plazos y al contado V. GUILLAMET Vergara, 1.—Barcelona

SACERDOTES Embrosos pelo largo, 35 ptas. Vinda de Ceñis. Preclados, 15. Lotería núm. 23 ARENAL, 22.—MADRID. Su administrador, D. A. Manzanaera, remite billetes a provincias de todos los sorteos. COLOCACION DE CAPITAL en hipotecas 8 por 100. Arenal, 15. Señor Núñez, agente colegiado. De once a una.

NUEVOS PRECIOS Lámparas PHILIPS "1/2 WATIO" CALIDAD SIN COMPETENCIA Adolfo Hielscher, S. A. Madrid.-Calle del Prado, 30

PRESERVAOS CUIDAOS RESPIRANDO LAS EMANACIONES ANTISEPTICAS DE LAS Pastillas VALDA las cuales obran directamente por inhalación sobre las VIAS RESPIRATORIAS Su antiseptia volatil combate energicamente los Congripados, Dolor de Garganta, Grippe, Bronquitis, etc., etc. Tened siempre a mano una CAJA de PASTILLAS VALDA VERDADERAS PROCURAOASLAS SIN DEMORA, pero sobre todo, rehúsd sin contemplaciones, las pastillas que os ofrezcan a la zambuda y a precio de unos cuantos céntimos. Las tales no son mas que imitaciones. NO PODREIS ESTAR SEGUROS DE POSEER Las Verdaderas Pastillas VALDA si no las compráis EN CAJAS con el nombre VALDA en la tapa y nunca de otra manera.

VINOS Y COÑAC Casa fundada en el año 1730 PEDRO DOMECO PROPIETARIA de dos tercios del pago de Macharanda, vitado el más renombrado de la región. Dirección: PEDRO DOMECO Y CIA, Jara de la Frontera

ALMONEDA de todos los muebles del hotel de Tutor, 11. Hay piano, caja fondos, comedor, alcohol, salón, despacho, tapices de piso, aparatos luz y vajilla, cristal, menaje cocina y cuartos de criados. FARMACIA ORTEGA, LEON, 13. MADRID LABORATORIO: PUENTE DE VALLECAS

PERIODISMO Una nueva profesión con campo virgen para Ud. Sea usted un periodista diplomado La técnica periodística moderna no se enseña en ninguna escuela de habla española. El Curso de estas Escuelas es el primero en este idioma. Nuestro Curso dejará a usted preparado para ser un periodista DISTINGUIDO en cualquiera de las actividades siguientes: repórter, corresponsal, redactor en jefe, director de diario, periodista independiente. Cincuenta años atrás en los Estados Unidos los periodistas ganaban poco y los escritores eran mal pagados. Hoy hay periodistas que reciben hasta 100.000 dólares de sueldo anual. Es difícil fijar el límite a que puede llegar un escritor de fama. Hay quienes están recibiendo cuatro dólares por palabra. La Prensa hispanoamericana y española está en la víspera de una transformación gigantesca. Los periodistas competentes van a estar en continua demanda durante los próximos veinte años. Varias Universidades hispanoamericanas importantes están hablando de abrir Cursos de Periodismo; pero no hay profesores preparados para enseñar. Esta es una oportunidad sin precedentes para usted. Aunque no tenga usted toda la preparación que desearía para seguir nuestro Curso, escribanos pidiendo más detalles. Le daremos lecciones suplementarias de ortografía y redacción, si las necesita. Puede aprender en su propio hogar, sin abandonar su ocupación, aprovechando sus ratos desocupados. El periodismo se puede aprender mejor por correspondencia que en clases orales. El precio del Curso es módico y se paga con facilidades, al alcance de todos los bolsillos. Llame el cupón adjunto y mándelo hoy mismo: ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK, Mamaroneck (DM), New York, E. U. A. Sírvame darne precios y detalles y explicarme en qué consiste la técnica periodística que enseñan esas Escuelas, sin compromiso de mi parte. Nombre Apartado postal..... Ciudad País Calle y núm..... SE NECESITAN AGENTES PARA ESTAS ESCUELAS

HIPOTECAS Compra, venta y administración de fincas. F. MADURELL. PRIM, 15, MADRID (ANTES BARQUILLO, 3). Casa "Melilla" FABRICA DE COCHES PARA NIÑOS FABRICA DE JUGUETES FINOS BARQUILLO, NUMERO 6 DUPLICADO

De Germaine Vitis Vino especial para consagrar, elaborado con arreglo a las prescripciones de la Santa Sede Perez de Ayala Hnos y Cia. Bostullos del Condado Huelva España

PILAS RECARGABLES de gran potencia y duración para lámparas, teléfonos, etcétera. Se cargan con agua sola. Remítanos muestra contra envío de cinco pesetas en sellos de correo o giro postal. ISLA Y VILLANUEVA.—APARTADO 15.—BURGOS. Prado-Tello PIAMONTE, 10.

DUBOSC OPTICO GAFAS Y LENTES con cristales finos para la conservación de la vista. L. Dubosc.—Optico ARENAL, 21.—MADRID REPRESENTANTES solventes. Dócenase para venta máquinas escribir económicas. Sumamente perfeccionadas. Gran éxito. Matths. Gruber. Apart.º 185. BILBAO. PARA IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO-Manuel L. Ortega (HIJOS) Encuéntralo en el APARTADO 171.—MADRID EL DEBATE HORAS DE OFICINA Mañana..... De 9 a 1 Tarde..... De 3 a 7

Anuncios breves y económicos ALMONEDAS ALMONEDA por marcha forzosa. Comedor, alcohol, gabinete, tréfilo de despacho, caja caudales, piano, máquinas Singer, cortinas y más muebles. General Peraditas, 14. ALMONEDA. Vendo comedor Rensamiento y otros muebles. Isabel la Católica, 8, entresuelo. ALQUILERES PARTICULAR cede habitación bien amueblada. Eguilaz, 8, segundo, izquierda. CUARTO todo confort, 7.000 pesetas; 17 habitaciones. Españoleto, 22. COMPRAS SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid. COMPRA alhajas, dentaduras, oro, platino, plata. Plaza Mayor, 23 (esquina Ciudad- Rodrigo), platería. DEMANDAS CHICO para recados, con bicicleta propia, se desea. Informarán en la Administración de EL DEBATE. FALTAN montadores calefacción. Escribid indicando referencias y pretensiones a Villamore, Alcalá, 119. ENSEÑANZAS TELEGRAFOS. Preparación: Instituto Reus. Preciados, 23. TOPOGRAFOS. Oposición convocada. Preparación por ingenieros y topógrafos. Instituto Reus. Preciados, 23. SECCIONES administrativas. Oposición convocada. Preparación. Funcionarios competentes. Instituto Reus. Preciados, 23. ESTADISTICA. Preparación: Instituto Reus. Preciados, 23. ESPECIFICOS ASMA. Cura rápida y definitiva. Cigarrillos Carminativos, 0,50. Victoria, 8. HUESPEDES GABINETE, sala, caballero estable. Travesía San Mateo, 1, segundo derecha. OFERTAS SENORITA de compañía de buena colocación. Informará don Inocente López, cura de Yélamos de Arriba, Guadalajara. SENORA desea acompañar tardes señora, niños. Excelentes referencias. Mesón Paredes, 33. Viuda Oñoro. COMPRA para recados, con bicicleta propia, se desea. Informarán en la Administración de EL DEBATE. FALTAN montadores calefacción. Escribid indicando referencias y pretensiones a Villamore, Alcalá, 119. ENSEÑANZAS TELEGRAFOS. Preparación: Instituto Reus. Preciados, 23. VENTAS PLOMO, estaño, antiferro, aluminio, etcétera. Barruelo, Ferraz, 8. CAFES, chocolates, Caca Piñillos. Hortaleza, 58. MADRERAS: Viscose Eñes Martu; fábricas, almocenas, talleres carpintería, molduras, entarimados, cajetines, cajas. Paseo Martínez Campos, 3; teléfono 247 J. Madrid. PIELES, confección y arreglo. Precios módicos. Silve, 38. COCHE niño, vendo. Castejón, 88. CAJA caudales Safe Cabinet, las más seguras y prácticas del mundo. Rudy Meyer. Preciados, 7. VARIOS MAGNIFICO mantón Manilla, mantilla tiene a su disposición para retratar, Roca, fotógrafo. Tetán, 20. GALLAR, tallista, dorador. Lámparas, altares y salones dorados. Fuencarral, 91. BOLSA DEL TRABAJO MODISTA a domicilio. D. vino Pastor, 23, cuarto derecha. PRACTICANTE, veinte años práctica, se ofrece cuidar enfermos día o noche. Monte Esquinza, 88, señor Rivera.

LOECHES (S.A. MARGARITA) AGUA MINERAL NATURAL Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad: congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, varices, erisipelas y especiales de la mujer. Uso interno y externo. Más de sesenta años de uso universal. Depósito: Jardines, 15, Madrid PURGANTE